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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Для тружеников 

С и б  к а б е л я
Немало наказов. касаю

щихся улучшения быта и 
отдыха коллектива было 
дано в дни подготовки к 
прошлым выборам б Вер
ховный Совет РСФСР и ме
стные Советы народных де
путатов тружениками про
изводственного объединения 
Сибкабель. Избиратели убе
дились, что их пожелания 
учтены Ленинским район
ным Советом народных 
депутатов.

Так, в жилом . городке 
предприятия по улице 
Пушкина снесен старый 
шлакоблочный двадцати
квартирный дом. На его ме
сте выстроен кирпичный, 
более вместительный. Здесь 
же просили открыть домо
вую кухню. Депутаты по
заботились о том, чтобы она 
начала работать при кафе 
«Жемчужина».

Сдвинулось е места р е - ' 
шение проблемы организо
ванного лечения и отдыха 
трудящихся. В живописном 
лесу, неподалеку от . бу
дущей областной больницы, 
заложено здание завод

ского санатория-профилак
тория на 100 мест. Комнаты 
здесь будут только двух
местные. Страдающие сер
дечно-сосудистыми, нерв
ными, рядом других забо
леваний смогут укрепить 
свое здоровье при помощи 
физиотерапевтических про
цедур и грязелечения. Мно
гие смогут это сделать без 
отрыва от производства.

Оборудуется также база 
отдыха объединения в 
с. Позднякове.

Н. ПАВЛОВ.

В о з д у ш н ы е

в о р о т а

о б н о в я т с я

Большую часть года Па- 
рабель связан с «большой 
землей» преимущественно 
средствами авиации. Не 
удивительно, что накануне 
минувших выборов в ме
стные Советы народных 
депутатов многие наказы 
избирателей касались
улучшения авиасвязей рай
центра, расширения воз
можностей местного аэро
порта.

Сейчас ведется большая 
работа по реконструкции 
аэродрома с тем, чтобы он 
мог принимать самолеты 
типа ЯК-40 и АН-24. Пока 
проектная группа Западно- 
Сибирского управления
гражданской авиации ведет 
проектирование ряда объ
ектов реконструируемого 
аэродрома, на месте буду
щей взлетно-посадочной по
лосы убран лес, проведены 
раскорчевка и первичная 
планировка. Трест Томск- 
ТИСИЗ провел геологиче
ские изыскания.

В нужный момент к про
ектированию ряда объектов 
реконструирующегося аэро
порта подключится инсти
тут Томскгражданпроект. 
Финансирует реконструк
цию управление магист
ральных нефтепроводов
Центральной Сибири.

В. ТРОФИМОВ.

Р е б я ч ь и  

н о в о с е л ь я
Многие наказы, которые 

давали во время прошлых 
выборов в республиканский 
и местные Советы народ

ных депутатов кожевни кон
ские избиратели своим из
бранникам, касались строи
тельства в районе новых 
школьных и детских уч
реждений. Большинство
этих наказов успешно вы
полнено.

Уже не первый год бега-* 
ют школьники в новое 
двухэтажное типовое кир
пичное здание средней 
школы в селе Чилине. Кро
ме светлых, просторных 
классов, здесь к услугам 
ребят спортивный зал, ма
стерские, столовая, обшир
ные холлы. Такие же ти
повые школы на 360 уча
щихся введены в селах Ма
линовка, Старая Ювала, а 
восьмилетняя школа — в 
Елгае.

Не забыты и самые ма- ■ 
ленькие граждане. Детский 
сад-ясли на 140 мест от
крыт по просьбе населения 
Уртама, Два детских сади
ка — совхозный и сельхоз
техники — сооружены в 
Старой Ювале, каждый 
рассчитан на 50 ребяти
шек. Еще один подобный 
садик сдан в эксплуатацию 
в совхозе «Смена» — в 
Хмелевке.

3. СТЕПАНОВА.

К л у б ы

о т к р ы в а ю т

д в е р и
За время, прошедшее пос

ле предыдущих выборов в 
Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы народных 
депутатов, открыли двери 
многие учреждения культу
ры. Есть они и в Томском 
районе.

Несколько дней назад 
принял первых посетителей 
Дом культуры в пос. Ок
тябрьском. В этом красиво 
оформленном двухэтажном 
кирпичном здании — зри
тельный зал на 300 мест, 
просторное фойе, много 
комнат для кружковой ра
боты. Почти такой же очаг 
культуры появился и в се
ле Черная Речка.

В этих домах культуры 
выделены специальные
комнаты для работы с 
детьми. Позаботились о 
подрастающем поколении и 
в с. Кафтанчикове. Здесь 
сдана в эксплуатацию при
стройка к средней школе, в 
которой разместился цех 
производственного обучения.

К. НИКОЛАЕВ.

На крупнейшем в стране  
нефтепроводе Александров
ское — Томск — Анжеро- 
Судж енск принята в эксплуа
тацию автоматическая си

стема управления технологи
ческими процессами.

Автоматика и телемехани
ка позволили резко повы
сить оперативность и точ
ность информации, ноторая 
ф иксируется на экране дис
плея. За считанны е секунды  
диспетчер может произвести  
остановку, пуск или перевод 
818-километровой стальной
магистрали на резервный ре
жим работы. Автоматическая  
система управления сэкономи
ла государству полмиллиона 
рублей в год.

— В создании АСУ техноло
гическими процессами вместе 
с эксплуатационниками боль
шое участие принимали и 
учены е, — говорит зам ести

тель начальника управления  
м агистральны х нефтепрово
дов Центральной Сибири, 
кандидат технических наук  
В. И. Шолухов. — Разработка  
математического обеспечения 
А С У ТП нефтепровода велась 
под руководством профессо
ра, заведующ его кафедрой 
оптимальных и адаптивных  
систем управления Томского 
института автоматизирован
ных систем управления и 
радиоэлектроники В. П. Тара
сенко.

От научных учреждений 
Сибири были получены десят
ки разработок локальной ав
томатики, позволивших сде
лать пульс магистрали более 
четким. Сейчас автоматиче
ски контролирую тся уровень 
нефти в резервуарах, очист
ка труб без остановки пере
качивающ их станций, работа 
котельных.

Выполняя решения ноябрь
ского (1979 г.). Пленума ЦК 
КПСС, ученые Томска вместе 
с эксплуатационниками рабо
таю т сейчас над освоением 
раздельной транспортировки  
нефти различного качества, 
что позволит предприятиям  
полнее использовать сибир
ское сырье.

НА СНИМ КАХ: диспетчер
B. Т. Ж илкин; идет обсужде
ние работы вычислительного 
комплекса (слева направо): 
зам еститель начальника уп 
равления, кандидат техниче
ских наук В. И. Шолухов, 
старш ий инженер-математик
C. В. Кондратенко, профессор, 
заведующий кафедрой опти
мальных н адаптивных си
стем управления ТИ АСУРа  
В. П. Тарасенко.

.Фото В. Казанцева.

З а  в ыс о к и е  с к о р о с ти  п р о х о д к и

ПЕРВОЕ И Н Т Е Р В Ь Ю  
П О Б Е Д И Т Е Л И

НЕДАВНО МЫ СООБЩАЛИ О ТОМ, ЧТО БРИГАДА 
МОЛОДОГО КОММУНИСТА ТАЛГАТА ФАТТАЖОВА 
ИЗ СТРЕЖЕНСКОГО УПРАВЛЕНИЯ БУРОВЫХ РАБОТ 
ВЫПОЛНИЛА ЧЕТЫРЕХМЕСЯЧНЫЙ ПЛАН ПРОХОД
КИ СКВАЖИН.

— Талгат, чем объясните 
вы такой успех коллекти
ва? — поинтересовались мы 
у молодого мастера.

— Объяснить просто и
непросто, — задумчиво го
ворит Талгат Габасович. — 
Наверное, всем нам надоело 
ходить в отстающих. О нас, 
бурильщиках, всегда гово
рили, что мы — гвардейцы 
нефтяного фронта. Какие 
же мы гвардейцы, если 
план прошлого года завали
ли по всем статьям? Я ра
ботал в бригаде А. Чешуи- 
на: вначале бурильщиком,
затем помощником масте
ра, Когда предложили при
нять известную в Западной 
Сибири бригаду Героя Со
циалистического Труда В. Г. 
Калиничука, вначале расте
рялся: справлюсь ли? Было 
это в конце августа. Приш
лось пойти на некоторую 
реорганизацию: сменили в 
бригаде половину буриль
щиков, особое внимание 
стали уделять технологиче
ской дисциплине во время 
проводки скважин, налади
ли снабжение. Все это и со
здало условия для успеш
ной работы.

Новую скважину на Со
ветском месторождении мы 
начали разбуривать 1 янва
ря. Провели ее за десять 
дней и, не останавливаясь, 
приступили к проходке сле
дующей. Пока все идет хо
рошо, и в феврале скорость 
бурения опережает график. 
Должен сказать, что все 
вахты равноценные, все за
интересованы не только вы
полнить план в объеме 
40.500 метров, но и приня
тые социалистические обя
зательства. А мы решили 
сверх плана пробурить две 
тысячи метров.

Лучше других работает 
вахта Александра Драчева. 
В ней все ‘комсомольцы: 
Вахиб Сибагатулин, Алек
сандр Шатохин, Александр 
Кушнир, электромонтер Ми
хаил Калошин. Все они от

носятся к своей работе с 
большой ответственностью, 
полны желания наверстать 
допущенное отставание в 
прошлом году.

— Талгат, вот вы говори
ли, что наладилось снабже
ние. Скажите,, часто из-за 
этого простаивала бригада в 
Прошлом году?

— Случалось, по 4—5 ча
сов стояли из-за отсутствия 
какого-нибудь инструмента 
или турбобура, а это потом 
оборачивалось 12—16 часами 
работы по восстановлению 
стволов. Сейчас этого нет. 
Ежедневно начальник УБР 
Л. И. Филимонов проводит 
утренние планерки, часто в 
бригаду приезжают инже
нерно-технические работни
ки, одним словом, все воп
росы, связанные с произ
водствам, решаются опера
тивно.

— Бригада работает уве
ренно, если точно знает 
фронт работ на весь год?

— Это правда. Лично мы 
знаем, где и когда в этом 
году будем разбуривать оче
редные кусты. Закончив ра
боту на площадке 72-й бис, 
мы переедем на 21-й бис, 
где пробурим 6 скважин об
щим метражом 13 тысяч 
метров. Затем столько же 
пробурим на 19-й бис и до 
конца года будем разбури
вать 158-й куст — 8 сква
жин. Общий метраж соста
вит около 50 тысяч метров. 
Сейчас вышкомонтажники 
готовят нам фронт работ на 
следующей площадке, и мы 
надеемся не потерять ни 
одного дня.

— Коллектив управления 
буровых работ выдвинул 
вас кандидатом в депутаты 
Стрежевского городского 
Совета народных депутатов.

— Да. И сейчас мне ос
тается только одно: оправ
дать доверие коллектива и 
на работе, непосредственно, 
на буровой, и в горсовете, 
если меня изберут.

ИНИЦИАТИВА
В честь 35-летия Победы 

в Великой Отечественной 
войне комсомольско-моло
дежная бригада Виталия 
Соловьева из производст
венного объединения «Кон
тур» взяла обязательство 
на три месяца включить в 
свой состав Героя Советско
го Союза Александра Ка
лашникова. о его подвиге 
«Красное знамя» недавно 
писало.

Бригада — одна из пере
довых на предприятии.

ПЕРЕДОВИКОВ
Парни и девушки постоян
но перевыполняют норму, 
выдают продукцию только 
хорошего качества. Бри
гадир Виталий Соловь
ев работает с личным клей
мом.

Комитет ВЛКСМ «Конту
ра» одобрил инициативу 
бригады и призвал всех 
комсомольцев и молодежь 

v объединения последовать 
патриотическому примеру 
передовиков.

Г. АНДРЕЕВА.

Завершающий год пяти
летки — год работы по-ле
нински. 110-летию со дня 
рождения вождя посвяща
ют советские люди свои 
трудовые свершения.

20 февраля в Тольятти 
состоялась встреча избира
телей Автозаводского изби
рательного округа Куйбы
шевской области с кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР — членом 
Политбюро ЦК КПСС, се
кретарем ЦК КПСС Михаи
лом Андреевичем Сусло
вым.

Участники • встречи с 
большим воодушевлением 
избрали почетный прези
диум в составе Политбюро 
ЦК КПСС во главе с това
рищем Л. И. Брежневым.

Трудящиеся области пол
ны решимости претворить 
в жизнь намеченные пла
ны, выполнить социалисти
ческие обязательства, вне
сти весомый вклад в реа
лизацию решений XXV 
съезда КПСС.. Об этом гово
рили директор теплоэлек
троцентрали Автозаводского 
района Ю. М. Васин, брига
дир шоферов треста . Спец- 
промстрой А. С. Аверочкин, 
наладчик ВАЗа Герой Со
циалистического Труда
С. В. Клейменов — дове
ренное лицо кандидата в 
депутаты — и другие.

Собравшиеся тепло встре
тили М. А. Суслова, кото
рый выступил с речью. Он 
подчеркнул, что на выбо
рах советский народ ярко 
проявляет свое отношение 
к политическому курсу
партии, к ее деятельности 
как авангарда народа, ор
ганизатора всех его усилий, 
направленных . на дальней
шее укрепление экономиче
ской и оборонной мощи
страны, на обеспечение 
мирной, все более зажи
точной и духовно содер
жательной жизни трудя
щихся. На выборах широко 
подтверждается, что един
ство партии и народа неук
лонно крепнет, что вну
тренняя и внешняя поли
тика КПСС находила и на
ходит неизменную под
держку и одобрение трудя
щихся.

Возрастание руководящей 
и направляющей роли Ком
мунистической партии Со
ветского Союза — объек
тивная закономерность на
шего общественного разви
тия. Опираясь на истори
ческое творчество масс, на
ша партия уверенно идет 
ленинским курсом. Ее ве
дет Центральный Комитет*, 
во главе которого стоит вы
дающийся деятель партии и 
государства, верный про-

Встреча избирателей 
с М. А. С У С Л О В Ы М

■должатель- дела великого 
Ленина — Леонид Иль г-1 
Брежнев. Глубокое уваже
ние и огромный авторитет, 
которыми . он пользуется у 
всех советских людей, — 
это оценка его вклада в 
разработку политического 
курса партии, его неутоми
мой борьбы за народное 
благо и мир на земле.

Охарактеризовав итоги 
работы народного хозяйст
ва страны за четыре года 
пятилетки, оратор большое 
внимание уделил- вопросам 
развития народного хозяй
ства Российской Федера
ции, подчеркнув, что тру
женики республики вносят 
огромный вк^ад во всена
родное дело «приумножения 
экономического потенциала 
страны.

Обратив внимание на 
необходимость и дальше 
наращивать производстве», 
mirpe использовать имею
щиеся возможности, М, А. 
Суслов сказал: Нет сомне
ния, что советские люди и 
впредь будут стремиться 
работать как можно эффек
тивнее, чтобы лучше и .бо
гаче становилась вся наша 
жизнь, чтобы с новыми 
историческими достижения
ми прийти к одиннадцатой 
пятилетке.

Все, что было сделано со 
времени прошлых выборов 
для улучшения жизни тру
дящихся, — совершенство
вание условий труда и бы
та, широкое жилищное 
строительство, развитие об
разования и культуры, 
улучшение. охраны здоровья 
народа, — все это было до
стигнуто благодаря самоот
верженному труду совет
ских людей, мудрой и даль
новидной политике Комму
нистической партии. Идя 
на выборы, наша партия 
торжественно подтвержда
ет, что она и впредь б5'дет 
неизменно следовать этим 
своим высшим целям.

Перейдя к внешнеполити
ческим вопросам, М. А. 
Суслов сказал: Мирное небо 
над нашей Родиной, жизнь, 
не омраченная угрозой 
ядерной катастрофы, — это 
главный наказ советского 
народа партии, правитель-> 
ству, своим - депутатам. 
Центральный Комитет : пар
тии, Советское правительст
во в истекшие годы прила
гали огромные усилия для 
того, чтобы развивалась и 
укреплялась разрядка меж
дународной напряженности. 
Практика международных 

отношений подтвердила
обоснованность и эффектив
ность внешнеполитического 
курса XXIV и XXV съездов 
КПСС.

Прогрессивные изменения 
в мире, рост сил и влияния 
реального социализма вы
зывают .бешеное сопротив
ление империалистической 
реакции, видящей в этом 
угрозу своим агрессив

ным .замыслам и пла
нам усиления эксплуатации 
народов. Империалистиче
ская реакция делает все 
для -того, чтобы помешать 
устремлениям народов к 
миру', к социальному про
грессу' . и независимости. 
Особая роль здесь принад
лежит империализму США, 
прежде всего их . военно- 
промышленным кругам, ко
торые ищут в нагнетании 
милитаристского - психоза 
возможность получения но
вых миллиардных прибы
лей от гонки вооружений. В 
последнее время1 они ослож
нили международную об
становку..

В сложных международ
ных условиях политика Со
ветского Союза остается 
принципиальной и последо
вательно#; ; Мы по-прежне
му будем; добиваться улуч
шения политического кли
мата. на земле, проводить 
политику, мира и /дружбы 
между народами. Следуя 
принципу равной безопас
ности сторон-, мы - будем ук
реплять обороноспособность 
нашей . страны, чтобы,- как 
всегда, был надежно защи
щен мирный труд..советских 
людей. Наша .позиция1 - со- 

. стоит в том, чтобы ' 'прово
дить честные равноправные 
переговоры по всем, направ
лениям межгосударствен
ных отношений, в том , чис
ле; с целью прекращения 
гонки .вооружений., ■_

ЦК КПСС и Советское 
правительство делают- все 
для того, чтобы силы, импе
риалистической агрессии и 
реакции . не смогли вернуть 
мир к «холодной. •' войне», 
похоронить разрядку., меж
дународной напряженности. 
Мы по-прежнему убеждены, 
что разрядка является ве
лением времени, и между
народной реакции- не- -удаст
ся отбросить ее прочь.

В заключение оратор 
сказал: Коммунистическая
партия Советского Союза, 
верная всепобеждающему 
марксистско - ленинскому 
учению, неизменно . боро
лась за укрепление и раз
витие демократии нашего 

общества, все более полное 
утверждение народовла
стия. И ныне КПСС — ядро 
политической системы со
ветского общества, носи
тель и . гарант принципов 
социалистической демокра
тии — уверенно идет по 
этому пути.

Нет сомнения, что выборы 
станут еще одной убеди
тельной демонстрацией
единства партия и народа. 
Голоса, отданные за канди
датов в народные депутаты, 
— это голоса одобрения по
литики партии и Советско
го государства, это голоса, 
отданные за дальнейший 
расцвет нашей Отчизны, за 
счастье всего советского на
рода.

(ТАСС),

Бригада на погрузке леса кавалера ордена Трудового 
Красного Знамени Александра Ильича Матвеева с Том
ского лесопромышленного комбината выполнила пяти
летку за четыре года. Неплохо трудится пёредбйой кол
лектив и в нынешнем году. Однако в организации от
грузки древесины с комбината еще немало просчетов, s 
том числе и при планировании. В своем выступлении 
бригадир А. И. Матвеев делится опытом, рреддагает пу
ти совершенствования работы предприятия.

С
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НЙЧАТЬ
Одно из главных условий 

ритмичной работы — четкая 
согласованность, взаимопо
нимание, дружба между чле
нами бригады. Правда, сек
рет этого прост: около деся
ти лет мы работаем все вме
сте.

Говоря о победах бригады, 
замечу, что и нынешний год 
мы начали хорошо. План 
января выполнили на 130 
процентов. Приняли обяза
тельства по достойной встре
че 110-й годовщины со дня 
рождения В. И, Ленина. К 
22 апреля выполним полу
годовой план отгрузки дре
весины.

Наша бригада—одна из 23 
погрузочных коллективов 
комбината. К сожалению, 
далеко не все трудятся в 
полную меру сил. План про
шлого года не выполнили 6 

бригад. Среди них—бригады 
И. Я. Баннова, Д. Н. Разума, 
Л. И. Ковалева. В этих колт 
лективах немало наруши
телей трудовой дисциплины, 
что сказалось на результа
тах. Однако во многом тор
мозят погрузку и просчеты 
инженерно-технической слу
жбы, недостатки планиро
вания.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «Об улучшении пла
нирования и усилении воз
действия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности производст
ва и качества работы» гово
рится о необходимости ак
тивного участия трудовых 
коллективов в разработке 
пятилетних и годовых пла
нов, а также в осуществле
нии контроля за их выпол
нением. Такая необходи
мость назрела и для пред- 
п.риятий лесной отрасли. 
Взять наш комбинат. Сорти
ментная программа, кото
рую доводит до нас объеди
нение Томлеспром, не меня
ется с 20-х годов. Она уста

рела по многим пунктам, и 
прежде всего почти не увя

зывается с типами приме
няемых вагонов. Давайте 
посмотрим, к чему это при
водит на практике.

Плановая нагрузка на ва
гон—45 кубометров кругло
го леса. Фактически в сред
нем по комбинату за про
шлый год она составила око
ло 43,5 кубометра. Вроде бы 
пустяк—каких-то полтора 
кубометра недогружали. А 
перемножьте на 12.365 ваго
нов, которые отгрузили за 
год бригады комбината. 
Получится. 18,5 тысячи кубо
метров. Это значит, что 412 

вагонов везли- воздух.
В чем же причина столь 

неэффективного использова
ния железнодорожного тран
спорта? И при чем тут сор
тиментная программа? При
веду простые арифметиче
ские примеры. Средняя дли
на платформы—13 метров. 
Мы разделываем древесину 
на сортименты длиной от 4 
до 12 метров, причем льви
ная доля длин — 4,5; 5,5; 3,5 
метра. Тут сколько ни выби
рай, ни комбинируй, а пу
стоты остаются. И значи
тельные (при 6 и 4-метро
вых сортиментах — до 3 
метров).

О подобных неувязках мы 
и раньше говорили на рабо
чих собраниях, но обсужде
ние так и заканчивалось в 
стенах комбината.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР подчеркивается так
же необходимость развития 
бригадной формы организа
ции и стимулирования 
труда. Работать дальше по 
старинке нельзя. Надо ис
кать пути объединения уси
лий, создавать либо комп
лексные, либо сквозные 
бригады (исходя из условий 
работы на каждом участке).

Пока же большой тормоз 
на погрузке — недоделки 
смежных бригад. Мы сорев
нуемся с бригадой смежни
ков В. И. Буйвидовича. Лес 
с бревнотасок подают нам

бригады А .1 С. Чембулатовой 
и Н, Н. Кулюхйна.. С. .основ
ной 'работой на подаче .они 
справляются, а вот древеси
ну в накопителях - выравни
вают плохо. - Из-за этого слу
чаются большие задержки.

Ведь что получается-. .Лег
ло в накопителе бревно по
перек — никто его попра
вить не хочет. Приходится 
для этой цели даже кран 
использовать. Накладное за
нятие: все равно, что застав
лять слона с земли спички 
собирать. Между тем . в де
сятом тупике торце.ватель 
стоит снегом занесенный. ■ К 
зиме его не приготовили во

время.
Не соблюдается на участ

ке график профилактиче
ских уходов и ремонта кра
нов. Из рук . вон плохо рабо
тает ремонтная служба. В 
этой связи у нас особые 
претензии к- Якову. Андрее
вичу' Пикинштейну. . .Слабо 
руководит он ремонтника
ми. на,работу нередко при
ходит после десяти часов 
утра. Глядя на механика, 
не отличаются высокой -тру
довой дисциплиной и сле
сари В. Федосеев, Е, Багин, 
А. Федотов. С 19 января по
чти целую неделю из-за не
исправности не работали на

ши. краны.
Большинство наших бед, 

о которых я говорил, легко 
устранить, если, более . ак
тивно и целеустремленно 
вести совершенствование 
хозяйственного механизма 
предприятия, начиная имен
но с бригад. Постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР обязывает приве
сти уровень планирования и 
хозяйствования в соответст
вии с требованиями време
ни, добиться повышения эф
фективности производства.

А. МАТВЕЕВ, 
бригадир на погрузке 
леса в вагоны второго 
учас-тка Томского лесо
промышленного комби

ната.
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Осталась 21 неделя
до пуска первой очереди Томского нефтехимического комбината. 
Один из самых горячих участков Всесоюзной ударной — строитель
ство котельной.

ю а ж я
В ПРЕДПУСКОВОМ

Котельная в житейском 
понимании — это прежде 
всего теплые батареи в до
ме и горячая вода. Котель
ная же нефтехимического—- 
это прежде всего техноло
гический-пар, без которого 
невозможно производство 
полипропилгча. Самое наи- 
современьгейшее оборудова
ние, установленное в цехах, 
без самого обыкновенного 
пара будет мертвым нагро
мождением конструкций. Не 
больше. Поэтому к ^отель
ной приковано сейчас самое 
пристальное внимание ру
ководителей строительства, 
партийной и общественных 
организаций, участвующих 
в возведении ТНХК.

Генеральный подрядчик 
на котельной — СМУ-1 уп
равления Химстрой! Кроме 
него, в возведении. .важней
шего объекта энергоснабже
ния комбината участвуют 
МУ-20,- МСУ-78, МСУ-46. У 
каждой организации своя 
специфика, свои заботы и 
проблемы,.

С начала года строитель
ство котельной ведется с 
большим отставанием. При
мерно на полтора месяца. 
Причем обстановка здесь 
сложилась такая, что один 
субподрядчик подводит дру
гого. Все вместе — генпод

рядчика. И в конечном ито
ге может случиться так, 
что к июлю котельная не 
даст необходимый по техно
логии пар. Что это значит, 
мы уже с вами знаем.

Одна из главных причин 
отставания была в том, что 
длительное время на пло
щадке не могли смонтиро
вать мостовой и козловой 
краны. Вина в этом, конеч
но, МСУ-78 есть. Но ведь 
монтажники не могли полу
чить от заказчика кабину 
к мостовому крану. Только 
на этом потеряно было око
ло 20 дней.

— Есть надежда, что на 
этой неделе краны зарабо
тают, — пояснил главный 
инженер СМУ-1 Владимир 
Александрович Демидов, — 
Это значит, что представи
тели М У-20 наконец-то 
смогут приступить к мон
тажу котлов. Что касает
ся остальных субподрядчи
ков, то они еще не сконцен
трировали на этом объекте 
свои силы.

Значительно отстает от 
сетевого и рабочего графи
ков на котельной МСУ-46. 
По-прежнему оно не смон
тировало конструкции под 
остекление витражей на

главном корпусе, слабо ра
ботает на монтаже метал
локонструкций тепломате- 
риалопроводов. Совершенно 
не приступало еще к рабо
те над вентиляционными и 
отопительными системами. 
И это немудрено, поскольку 
на площадке работает сей
час всего 35 человек. А  са
мая минимальная потреб-, 
ность — 50 человек. Каза
лось бы, небольшая разни
ца. Но в предпусковой пе
риод каждый человек на 
учете. Каждый его рабочий 
день, час. Нет Для 46-го уп
равления сейчас более важ
ной, более ответственно!! за
дачи, чем своевременная 
сдача в эксплуатацию энер
гетического сердца комби
ната. Исходя из этого, и 
должны руководители уп
равления сконцентрировать 
здесь свои самые квалифи
цированные силы.

Менее десяти человек на
правило на котельную ру
ководство МСУ-78. Электро
монтажники приступили к 
проводке освещения, и пока 
им больше делать нечего. 
Вина в этом заказчика — 
дирекции строящегося ком
бината. Дело в том, что, по 
словам представителей

МСУ-78, на площадке пока, 
кроме кабельной продукции, 
ничего нет. Нет самого 
главного — электротехниче
ского оборудования. А толь
ко одних электрошкафов 
нужно 300 штук.

— Я слышал, что дирек
ция получила, кажется, 60 
шкафов, ■—• говорит В. А. 
Демидов. — Но и этой кап
ли в море пока на площад
ке не. видно.

— Как только появится 
оборудование, — утвержда
ет прораб МСУ-78 Г. М. Ги- 
рич, — мы немедленно уси
лим участок дополнитель
ными кадрами. Дирекция 
должна оперативно позабо
титься об этом. Ведь если 
мы ■ хотим смонтировать 
щитовые хотя бы к маю, то 
работать над этим нужно 
начинать не позже, чем в 
феврале.

Февраль—на исходе. Это 
значит, что заказчик сам 
создает условия, которые 
могут сказаться на сроках 
сдачи котельной. Вопрос ,о 
поставке электрооборудова-- 
ния монтажники ставили 
перед дирекцией еще в ян
варе, но положительного от
вета, как видим, не полу
чили. Задаем его еще раз

Р е й д  п е ч а т и , радио и н а р о д н о г о  к о н т р о л я лесовозов. Не пора ли, на
конец, остановить этот кон
вейер безответственности?

К р е п и т ь
ДИСЦИПЛИНУ
Т Р У Д А У Р О В Н И

Н Е О Р Г А Н И З О В А Н Н О С Т И
В Аслановском и Катайгинском леспромхозах объеди

нения Томлеспром проведен областной рейд. В соответ
ствии с требованиями постановления ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС «О дальнейшем укрепле
нии трудовой дисциплины и сокращении текучести 
кадров в народном хозяйстве» его участники анализиро
вали состояние дел на этих отстающих предприятиях.

Сегодня мы рассказываем о рейде, проведенном в 
Аслановском леспромхозе.

Цена
необдуманных

экспериментов
В разгар лета 1978 года 

территория УЖД в Степа
новне чем-то напоминала 
заброшенный полустанок. 
Спешно консервировали,
обшивали досками теплово
зы, срочно подыскивали се
бе работу квалифицирован
ные машинисты, путейцы, 
неприкаянно ходили бее 
дела лесосечные бригады. В 
считанные дни распался 
сильный коллектив — при
шлось перестраивать работу 
всего предприятия.

— На Степановской УЖД 
ставим крест, — сообщили 
из объединения Томлес
пром. — Пора усиленно 
развивать автовывозку.

Волна аналогичных ре
формаций прокатилась и 
по другим леспромхозам, 
имеющим железнодорож
ный транспорт. Перевод 
исключительно на автомо
бильную вывозку почему- 
то назвали экономически 
выгодным экспериментом. 
Трудно сказать, на какой 
электронно - вычислитель
ной машине велись расче
ты, на каком совете взве
шивали их обоснованность, 
но по своей беспрецедент
ной кратковременности это 
мероприятие и впрямь 
можно считать эксперимен
том скороспелым, неудав- 
шимся. Уже в мае 1979 года 
в объединении Томлеспром 
стали ■и-роводиться многоча
совые ~  совещания, целью 
которых, было доказать об- 

1 ратное .— выгоду и. универ
сальность железнодорожно
го транспорта. В июле про
шлого года в Аслановском 
леспромхозе вновь стали 
возрождать иех >■ УЖД, ве
сти разработку прирельсо
вых лесосек.

— Мы еще не оценили 
всех последствий «экспери
мента», — говорил дирек
тор леспромхоза А. А. Бон- 
дырев. — С полным осно
ванием можно сказать одно: 
в цехе и на лесопункте 
снизилась трудовая дисцип
лина, резко возросло коли
чество прогулов.

Мы далеки от мысли объ
яснять причины неудовлет
ворительной работы пред
приятия лишь подобными, 
просчетами руководителей 
объединения. Но перемены, 
безусловно, нарушили вну
тренний распорядок, при
вели к дестабилизации кад
ров на крупном участке 
производства.

Потери рабочего времени 
(только учтенные!) в Асла
новском леспромхозе ог

ромны. Так, за прошлый 
год совершил прогул 531 
работник предприятия, то 
есть каждый второй. Фак
тически весь год по этой 
причине не работали 15 че
ловек. Небывалый провал 
допущен коллективом: план 
по трелевке древесины вы
полнен лишь на 59 про
центов — долг превысил 
206 тысяч кубометров, по 
реализации продукции ас- 
лановцы недополучили бо
лее 2,2 миллиона рублей.

Казалось'"бы, с первых 
дней нового года аслановцы 
возьмутся за работу, что 
называется, засучив рукава. 
Но, к сожалению, заметных 
перемен на предприятии не 
произошло. Более того, в 
январе зафиксирована но
вая вспышка нарушений, 
утрачено 328 рабочих дней, 
что почти в 2 раза превы
шает среднее количество 
потерь за месяц. Причем 
каждый второй прогуль
щик леспромхоза числится 
в цехе УЖД и на Уткин- 
ском лесопункте.

Назад...
к двадцатитысяч- 

никам!
Проблемы укрепления 

трудовой дисциплины дол
жны решаться комплексно. 
В Аслановском леспромхо
зе эта важная работа пока 
не развернута.

В постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС «О даль
нейшем укреплении , тру
довой дисциплины и сокра
щении текучести кадров в 
народном хозяйстве» особо 
подчеркивается необходи
мость последовательного пе
рехода к коллективным 
формам организации труда. 
Кстати, и в самом Асла
новском леспромхозе
неплохо зарекомендовали 
себя механизированные ле
сосечные бригады Н. М. Во
ронова, А. М. Филимонова, 
В. В. Жгунова. В этих кол
лективах гораздо ниже те
кучесть кадров, редки на
рушения дисциплины, вы
ше производительность 

труда. Однако в УЖД и 
Уткинском лесопункте раз
витию бригадных форм по
ка не уделяют должного 
внимания.

Давно ли была широко 
известна и за пределами 
Прикетья комсомольско-мо
лодежная бригада А. Ф. 
Жилика. Теперь это малое 
комплексное звено с годо 
вым обязательством 16,4 
тысячи кубометров. При 
всем старании шесть раз
розненных звеньев способ

ны заготовить 80—90 тысяч 
кубометров леса за год, а 
план лесопункта •— 150 ты
сяч. Планируется создать 
еще 4-—5 звеньев. Зачем 
идти этим путем, если эф
фективность звеньев низка, 
стало труднее поддержи
вать дисциплину.

— В большой бригаде — 
сетует А. Ф. Жилик, — 
каждый по слову выска
жет нарушителю — вот я 
воспитательная беседа. Сей
час один поворчишь, и все 
без толку.

Между . тем постановле
ние требует не только со
здавать бригады, но и 
обеспечить активную роль 
советов бригад в вопросах 
организации производства 
и укрепления трудовой 
дисциплины.

— Дорогу восстановили, а 
какова отдача? — задает 
себе вопрос новый дирек
тор А. А. Бондырев. — Со
здание коллектива , затяну
лось.

Конвейер
безответственности
Аслановцы первыми в 

объединении Томлеспром 
освоили заготовку леса ва- 
лочными машинами, тре
левку бесчокерными агрега
тами. На предприятии дей
ствует школа передового 
опыта, появилось целое
созвездие имен механиза
торов, машинистов, став
ших лучшими по профес
сии по Минлеспрому СССР. 
Это машинисты А. М. Фи
лимонов, В. В. Жгунов, 
Д. П. Рябоненко. Но, к со
жалению, и новая техника, 
и традиционные механиз
мы в целом используются 
плохо.

— Для выполнения плана
не хватает тракторов, лесо
возов, — заученно жалует
ся на объединение глав
ный механик леспромхоза 
Л. М, Иванов.

Между тем обстановка 
всепрощения к «летунам», . 
прогульщикам и другим 
нарушителям трудовой дис
циплины привела к тому,
что лесозаготовительную 
технику не берегут. Часто 
простаивают брошенные в 
лесу тракторы. Поразитель
но низок коэффициент, го
товности лесозаготовитель
ной техники. Так, за по
следние полтора года рабо
тали один из пяти челюст
ных погрузчиков, один из 
четырех бесчокерных агре
гатов ЛП-18, третья часть 
валочных машин. Из соро
ка трелевочных тракторов 
ТТ-4 на ходу в лучшем 
случае 12—15. При общей 
перенасыщенности техни
кой леспромхоз задыхается 
без трелевочных тракторов,

Замаскированные
тунеядцы

Среди нарушителей дис
циплины в леспромхозе 
есть рекордсмены. Так, в 
январе печально прославил
ся мастер нижнего склада 
И. Гусельников, прогуляв
ший более 20 дней. 15 дней 
самовольно «отдохнул» с 
начала года тракторист 
В. Воронов, по неделе — 
бульдозерист ДСО П. Ме- 
шанов, дорожные рабочие 
Н. Лакеева, И. Костин. Чет
вертая часть всех январ
ских потерь приходится на 
нижний склад. Никаких 
мер к прогульщикам здесь 
не принято. В цехе прак
тикуется искажение отчет
ности, процветает штур
мовщина. Например, 31 де
кабря минувшего года раз
делано... 8.350 кубометров 
при месячном плане 25 ты
сяч. Видимо, подобным бу
мажным «рекордам» дадут 
соответствующую оценку в 
районном комитете народ
ного контроля.

Иа предприятии не вы
работана система борьбы с 
нарушителями трудовой 
дисциплины. Прогулы лишь 
фиксируются ‘ С большей 
или меньшей долей досто
верности. Прогульщики не 
получают должного общест
венного осуждения, неред
ко пользуются теми же 
благами и льготами, что и 
добросовестные работники, 
по существу превращаясь в 
замаскированных тунеяд
цев.

Бывает иногда, что ад
министрация вдруг начина
ет действовать с чрезмер
ным усердием там, где свое 
слово должен сказать кол
лектив. Характерный слу
чай произошел в передовой 
бригаде В. В. Жгунова. В 
самом конце года не вы
шел на работу тракторист 
В. В. Кондрашов, не имев
ший дотоле замечаний. И 
лишился сразу... трех пре
мий. Прогул есть прогул, и 
нельзя оправдать В. В. 
Кондрашова. Однако члены 
бригады В. В. Жгунова вы
сказали справедливые пре
тензии в адрес председате
ля рабочкома Б. С. Кивача, 
который отнесся формально 
к оценке проступка рабоче
го, автоматически уравняв 
его с тунеядцем. Постанов
ление же как раз призы
вает «применять меры об
щественного, материально
го и дисциплинарного воз
действия к нарушителям 
трудовой дисциплины с 
учетом решений рабочих 
собраний, советов производ
ственных бригад и советов 
бригадиров...».

В леспромхозе бездейст
вуют товарищеский суд, ко
миссия по борьбе с пьян
ством, низка активность 
иехозых и рабочего коми
тетов.

Коллективу предстоит ук
репить трудовую дисцип
лину, обеспечить рацио
нальное использование тру
довых ресурсов. Только 
при этом условии можно 
добиться эффективного
развития производства, пре
одолеть отставание, вы
полнить задание заверша
ющего года пятилетки.

А. КРУПИН, председатель Верхнекетского район
ного комитета народного контроля; А. НЮХАЛОВ, 
инструктор областного комитета народного контроля; 
А. ПРИЛУЦКИЙ, председатель группы народного 
контроля Аслановского леспромхоза; В. КРЮКОВ, 
корреспондент областного радио; В. ФЕДОРОВ,

наш корреспондент.

ЕЩЕ ОДИН УНИВЕРСИТЕТ
В Томске начал работу 

еще один народный универ
ситет общественных органи
заторов лекционной пропа
ганды. Его первое занятие

состоялось на днях в Ле
нинском райкоме КПСС. 
С лекцией «Об актуаль
ных вопросах лекцион
ной пропаганды в свете

постановлений ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучше
нии идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты» и «О состоянии и 
мерах улучшения лекцион
ной пропаганды» выступил 
первый заместитель предсе

дателя правления областной 
организации общества
«Знание» Г. М, Залесов.

Недавно такой народный 
университет организован в 
Советском районе.

А. ДАНИЛОВА.

начальнику отдела оборудо
вания дирекции Б. В. Мар
келову: «Какую реакцию
вызывают претензии элек
тромонтажников?».

— Вот как раз у нас в 
отделе начальник участка 
МСУ-78 А. С. Зверев, — го
ворит Борис Владимирович. 
— Пусть он конкретно ска
жет, какие у монтажников 
к нам претензии.

А. С. Зверев:
— Чтобы своевременно 

закончить монтаж электро
оборудования, нам необхо
димо иметь на первое мар
та стопроцентную поставку 
всех изделий. Пока эта го
товность равна примерно 
тридцати процентам. Дирек
ция передала нам 60 щитов 
на 6 киловольт. В принци
пе мы могли бы уже при
ступить к их монтажу, но 
сдерживает генподрядчик — 
СМУ-1. До сих пор нам не 
сдано под монтаж помеще
ние на отметке плюс 3. 
Так что претензии у нас в 
равной степени одинаковы 
и к заказчику, и к генпод
рядчику.

Атмосфера взаимных пре
тензий на котельной нака
лена. И что неприятно: 
каждый пытается не проду
мать организацию эффек
тивной работы своего под
разделения, а указать на 
недостатки другого. Такой 
метод совместного ведения 
строительства хороших ре
зультатов никогда не при
носил. Конечно, если опыт
ный завод треста Промме- 
ханомонтаж не выдает не
обходимые заготовки мон
тажникам МСУ-46, то им,

естественно, нечем работать. 
И претензии в этол| спра
ведливы. Но ведь, в свою 
очередь, то же МСУ-46, как 
уже отмечалось, слабо ве
дет монтаж металлоконст
рукций, отопления и венти
ляции. А здесь уже пре
тензии можно предъявить 
только к себе.

И так в каждом случае 
несогласованности строите
лей котельной. Чужие 
ошибки, конечно, видней. 
Но не для того ведь’ собра
лись представители • таких 
сильных коллективов на 
ТНХК, чтобы подчеркивать 
эти промахи. Прямо ска
жем, положение на котель
ной критическое. И винов
ны в этом все без исклю
чения участники строитель
ства. Уже давно пора от 
взаимных претензий перей
ти к взаимопониманию. К 
действиям по принципу ра
бочей эстафеты.' Большая 
роль в организации этого 
принадлежит начальнику 
комплекса главному инже
неру управления Химстрой 
А. Я. Асаинову. Много ор
ганизационных просчетов 
еще на этом важном объек
те. Слабо внедряется здесь 
хозрасчетный метод. Невы
сока эффективность сорев
нования.

Двадцать одна неделя — 
срок очень небольшой. По
липропилен должен быть 
дан вовремя. И во многом 
это зависит от строителей 
котельной. Нужно прило
жить все силы, чтобы энер
гетическое сердце комбина
та через 21 неделю «ожило».

Ю. ХАТНИКОВ.

«ТЕПЛО СЕРДЕЧНЫХ ВСТРЕЧ»
— так называется книга о пребывании Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. Брежнева в Днепропетровске и 
Днепродзержинске 21—22 сентября 1979 года.

В книге нашли отражение впечатления Леонида 
Ильича от пребывания на земле Приднепровья, выска
занные им советы и рекомендации по дальнейшему 
повышению эффективности производства, улучшению 
качества продукции, охраны окружающей среды, росту 
благосостояния советских людей. В ней помещены так
же материалы, рассказывающие о том, как они реали
зуются областной партийной организацией, трудящими
ся Днепропетровщины.

Книга выпущена республиканским издательством 
«Проминь» («Луч»),

(Корр. ТАСС).
Днепропетровск.

Фото Е. Лисицына.

Двадцать восемь лет трудится в лесной промышлен
ности области Валентин Васильевич Суслов. Последние 
одиннадцать лет—в Нибегинском лесопункте Белоярско
го лесопромышленного комбината. Сейчас ветеран занят 
на ремонте бензопил, всегда готовит технику в срок.

Г А З Е Т А  В Ы С Т У П И Л А .  

Ч Т О  И З М Е Н И Л О С Ь ?

«Снежная навигация» 
у г е о л о г о в

Четвертого февраля начальник Томского территориального  
геологического управления И. А. Иванов поставил ^  
под официальным письмом в редакцию. Письмо это  
долгожданным ответом на передовую статью  нашей 
«Зимним грузоперевозкам — ритмичное'ть и У ^ " п _ ав. 
ность», опубликованную 22 ноября прошлого го Ж; , , , ЛГ 
ла нет худа без добра: у И. А. Иванова заодно появилась 
возможность ответить сразу на все критические а^ ртУ пленоуя 
« ллпьг пукор.опства управления по организации зимних гру

«План зимних грузопере
возок управления на 1980 
год в объеме 44.224 тонны с 
разбивкой по месяцам, но
менклатуре грузов и кон
кретным буровым доведен 
до исполнителей 20 декабря 
1979 года. Этим планом 
предусмотрено перевезти: 
из Томска силами автобазы 
ТТГУ — 4.350 тонн грузов, 
из Колпашева — 2.364 тон
ны. В Каргасокскую экспе
дицию из запланированных 
790 тонн внешнего завоза 
на конец января завезено 
уже 414 тонн.

24 декабря до предприя- 
тий> управления доведены 
условия социалистического 
соревнования за досрочное 
выполнение плана зимних 
грузоперевозок. Предусмот
рено подведение итогов по
месячно.

По пути следования в 
Пудино и на буровые, в по
селке Моховом, оборудован 
пункт отдыха водителей на 
25 мест, в котором созда
ны условия для приготов
ления пищи, сушки одежды 
и обуви. В Томске на базе 
производственного обслужи
вания и комплектации обо
рудована заезжая для води
телей на 20 мест. В гараже 
автобазы ТТГУ отведены 
места для автомашин экс
педиций, прибывших в 
Томск за грузом.

Теперь ответы на вопро
сы, поставленные руководи
телями Каргасокской и 
Колпашевской экспедиций. 
При невыполнении плана

грузоперевозок в целом по 
управлению работники экс
педиций без премий не ос
танутся — разумеется, ес
ли экспедиции выполнят 
плановое задание по внут
ренним перевозкам.

Только в декабре-январе 
для обслуживания Колпа
шевской экспедиции и дру
гих предприятий РЭБ фло
та ТТГУ дополнительно по
лучила трубовоз, два само
свала, бензовоз «Урал»,
трактор Т-100М, бортовую
машину УАЗ-452, два 
автомобиля ГАЗ-52, че
тыре ЗИЛ-157 и пять 
КамАЗов. Теперь дело за 
тем, чтобы руководство 
Колпашевской экспедиции 
(В. В. Титов) и РЭБ флота 
(В. П. Червинский) рацио
нально использовали полу
ченный транспорт. Иметь
же на балансе этой экспе
диции самостоятельный
транспорт геологоуправле- 
ние считает нецелесообраз
ным. Мы не можем идти 
по пути создания мелких
автохозяйств и стремимся к 
укрупнению и централиза
ции».

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы запро- 
сили заместителя начальни
ка ТТГУ  Н. С. Додонова: ка
ковы результаты  зимних гру
зоперевозок на сегодня? Вот 
ответ: централизованный за
воз из Томска составил на 
13 февраля 1.300 тонн (из за
планированных 5.200). По эк с
педициям имеется отставание  
около трех ты сяч тонн.

— Но, —  заверил нас Ни
колай Степанович, — к нача
лу марта мы намерены вой
ти в график.

Кормоцех не работает
В корреспонденции «По

чему простаивают кормоце
хи?» («Красное знамя» за 
26 января) хозяйства Бак- 
чарского района кри
тиковались за н и з к у ю  
выработку кормоцехов. В 
ответе редакции первый се
кретарь райкома партии 
И. П. Старовойтов признал, 
что критика совершенно 
правильна. Корреспонден
ция была обсуждена во 
всех коллективах, где име
ются кормоцехи.

В совхозе «Чернышев
ский»,. где кормоцех почти 
не работал, произведен его 
ремонт, а кормоцех совхоза

«Прогресс» подвергнут не
которой реконструкции.

На бюро райкома партии 
были заслушаны отчеты 
руководителей совхозов о 
ходе зимнего комплекса 
работ, при этом главное 
внимание было уделено ра
циональному использова
нию кормов, работе кормо
цехов. В настоящее время, 
по словам И. П. Старовой- 
това, все шесть кормоцехов 
функционируют нормально 
и выдают необходимое ко
личество кормосмесей. При
нимаются меры к запуску 
до 15 февраля нового кор
моцеха в совхозе «Бакчар- 
ский».

От редакции: Мы решили проверить, насколько ответ 
соответствует истине. Взяли тодько один факт — пуск 
нового кормоцеха в совхозе «Бакчарский». 18 февраля 
позвонили в это хозяйство. К телефону подошел дирек
тор совхоза В. И. Колесниченко;

— Нет, кормоцех все не работает. Не можем его за
пустить. Причина? Все зависит от Томскэнерго, которое 
не приняло подстанцию. Представителю его Б. Г. Алек- 
сеевскому что-то не понравилось... Я давал задание сов
хозным энергетикам, чтобы они приняли . все меры, но 
сам я уезжал в Томск и еще не проверил, что сделано. 
Алексеевского тоже еще не видел.

Найти Б. Г. Алексеевского и нам не удалось. В энер
госбыте, где он работает, сообщили, что он снова уехал 
в Бакчар. Возможно, что и из-за кормоцеха.

Неизвестно, сколько времени совхоз и представители 
Томскэнерго будут выяснять отношения. Ясно одно: 
руководители совхоза и района поторопились с завере
ниями...

ХОТЯ ПИСЬМО И НЕ'ОПУБЛИКОВАНО

ОТ ДОЛЖНОСТИ ОСВОБОЖДЕН
Из совхоза имени 50-ле

тия СССР Томского района 
в редакцию пришло письмо, 
в котором сообщалось о 
злоупотреблениях служеб
ным положением некото
рых руководителей хозяй
ства. В частности, говори
лось о том, что председа
тель рабочкома А. А. Кур- 
ныков незаконным путем 
приобретал себе и своим 
родственникам дефицитные 
товары.

В ответе редакции пер
вый секретарь Томского 
райкома КПСС А. П. Габ- 
русенко подтвердил факты 
злоупотребления служеб
ным положением со сторо
ны А. А. Курныкова. За 
нарушение норм партий
ной жизни А. А. Курныко- 
ву объявлен строгий вы
говор с занесением в учет
ную карточку, от должно
сти председателя рабочко
ма он освобожден.

ОПЛАТЕ  Т Р У Д А  Р Е М О Н Т Н Ы Х  
ЗАНЯТЫХ НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

НОВОЕ  В 
РАБОЧИХ,

Министерство лесной промышленности СССР по со
гласованию с ЦК профсоюза отрасли направило все
союзным и производственным объединениям и обкомам 
профсоюзов письмо, в котором разъясняются новые ус
ловия оплаты труда ремонтным рабочим, занятым на 
лесозаготовках. Этот документ комментирует начальник 
отдела организации труда и заработной платы объеди
нения Томлеспром М. Г. ФИЛИППОВ.

В целях закрепления 
кадров, непосредственно за
нятых на ремонте и тех
ническом обслуживании 
лесозаготовительной техни
ки, повышения качества 
ремонта министерство ре
комендует повысить оплату 
труда высококвалифициро
ванным рабочим. Разреше
но взамен тарифной ставки 
назначать рабочим долж

ностные оклады до 200 руб
лей в месяц.

Кроме того, размер пре
мий ремонтникам, занятым 
на лесосеках, определен в 
тех же размерах, что и ос
новным рабочим, механиз
мы которых они обслужи
вают, то есть максимальная 
премия этой категории ра
бочих увеличивается с 50 
до 100 процентов.

Положение об оплате 
труда ремонтных рабочих 
существовало и раньше, но 
оно касалось только тех, 
кто был занят на обслужи
вании агрегатных и валоч
ных машин. Новое положе
ние касается всех ремонт
ных рабочих, которые го
товят _  технику на лесосе
ках. Что это ~ означает на 
практике? Например, рабо
та слесаря 5-го разряда, сог
ласно тарифной ставке, оп
лачивалась по 80,7 копейки 
за час, или за месяц — 
около 140 рублей. При ус
пешной работе на эту сум
му начислялось до 50 про
центов премиальных. Сог
ласно новому положению,

слесарь (подчеркиваю, вы- 
сококвалифициро в а н н ы й )  
может получать должност
ной оклад до 200 рублей. 
Соответственно на эту сум
му начисляется до 100 про
центов премии. Районный 
коэффициент и северная 
надбавка начисляются от
дельно.

Таким образом, Минлес- 
пром СССР разрешает 
предприятиям значительно 
повысить материальную 
заинтересованность рабо- 
чих-ремонтников. Естест
венно, требуется и повы
шенная отдача от ремонт
ных бригад —- улучшение 
качества, ускорение сроков 
ремонта лесозаготовитель
ной техники,
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Т Р О Е  И З  О Д Н О Й
Б Р И Г А Д Ы
Такие события не забы

ваются. Они венчают труд 
строителя, становясь награ
дой за упорство, терпели
вость, за доброту, за пре
одоление трудностей, кото
рых немало встречается з 
текучке повседневности. Я 
говорю про сдачу Дворца 
пионеров. Это был празд
ник всего города, всех 
строителей. И, конечно же, 
праздник бригады и ее 
вожака—Надежды Дмитри

евны Лобажевич.
Она волновалась — и не 

только потому, что ей нуж
но было выступать. Не вол
новаться нельзя было уже 
и потому, что в этот день 
вся бригада как бы держа
ла большой и ответственный 
экзамен. Все, кто собрался 
в этом здании, ожидали 
увидеть новый Дворец кра
сивым, добротным, уютным. 
Изъянов в работе не было, 
но все-таки — а вдруг?.. '

Немало хороших и краси
вых слов было сказано в 
тот день об этой бригаде. 
Называли имена ветеранов. 
Зинаиды Егоровны Калино
вой, которая приехала в 
Томск из блокадного воен
ного Ленинграда. Любови 
Григорьевны Шадриной, от
давшей стройкам больше 
двадцати лет. И о брига
дире говорили тепло и хо
рошо, про славную Надежду 
Дмитриевну, которой так 
гордится весь’ их коллек
тив. Да что там бригада! 
Весь Отделстрой считает 
Лобажевич своей гордо
стью.

...А свой трудовой путь 
Надя начала в семнадцать 
лет, в трудные пятидесятые 
годы. Устроилась санитар
кой в больницу. Уже тогда 
проявилась ее любовь к лю
дям, трудолюбие, внима
тельность, чуткость. За два 
года работы в больнице в 
трудовой книжке Лобаже
вич появилось семь благо
дарностей!

Ровно двадцать лет назад 
Надежда Лобажевич стала

строителем. За короткое 
время прошла все универ
ситеты. рабЗчего мастерст
ва, получила пятый разряд, 
была выбрана бригадиром. 
И вот качественный пока
затель ее труда: «к семи
прежним прибавилось еще 
тридцать пять записей в ее 
трудовой книжке! И выс
шее признание: страна
наградила Надежду Дмит
риевну орденом Трудового 
Красного Знамени.

Когда ее выдвигали кан
дидатом в депутаты област
ного Совета, сомнений не 
было ни у кого. Знали: и
новые обязанности она бу
дет выполнять с неизменно 
присущей ей любовыЬ к 
людям, с высокой ответст
венностью за порученное 
дело.

Дружная бригада у На
дежды Дмитриевны. И бри
гадир — пример во всем.

■— Мы ее матерью зовем, 
— говорит Светлана Саби
рова. ■— Она замечатель
ный человек. Редкостной 
души.

В этой оценке бригада 
единодушна.

— Но если провинишься, 
отчитает — будь здоров, — 
добавил машинист маляр
ной станции Петр Рощин. 
(Он, кстати, единственный 
мужчина в бригаде).

Коллектив этот, если на
до, никогда не считается со ■ 
временем. И выгодных объ
ектов не выбирает. Но ма
стерство членов бригады та
ково, что им поручают 
окончательную отделку са
мых важных объектов. В 
истории бригады — строи
тельство драмтеатра, Дома 
союзов, многих школ и дет
ских садов... Качество везде 
безукоризненное.

Труд маляра нелегок во
обще. Не каждый его вы
держивает. Поэтому костяк 
всякой бригады склады
вается постепенно, годами. 
Но остаются те, кто дей
ствительно любит свое дело,

свою специальность. О хо
рошем • психологическом 
климате в этом коллективе 
говорит такой, например, 
факт. Пять лет назад зтнла 
на заслуженный отдых, 
Клавдия Прокопьевна Под- 
корытоаа, а взамен себя по
слала в бригаду свою дочь, 
Анну. Сейчас Анна Петров
на, успешно освоив маляр
ное дело, славится ударным 
трудом.

Кого ни возьми в этой 
бригаде, все хорошие лю
ди, все мастера. Наверное, 
не случайно, что в этом 
именно коллективе — сразу 
три кандидата в депутаты. 
Про Надежду. Дмитриевну я 
уже говорил. А есть еще 
коммунист Светлана Нико
лаевна Сабирова — она 
баллотируется в Советский 
районный Совет,—и двадца
тилетняя Людмила Капус
тина, кандидат в депутаты 
Томского городского Совета.

Почти весь рабочий путь 
.Светланы Сабировой прой
ден вместе с бригадой. Здесь 
она вступила в партию, 
здесь на прошлых выборах 
была впервые избрана в 
Совет. Свои депутатские 
обязанности выполняла
добросозестно, работая в 
комиссии по жилью и бла
гоустройству. Многие люди 
вспоминают о ней с благо
дарностью... Не удивитель
но, что коллектив решил 
оказать ей доверие снова.

Хорошо начинает свою 
жизнь Люда Капустина. 
Она выросла в трудовой 
семье и, уважая людей тру
да, умеет упорно работать и 
сама. Все три года учебы в 
ГПТУ-19 была комсоргом 
группы, сейчас входит в 
комсомольское бюро управ
ления Отделстрой. Она от
личная спортсменка, имеет 
первый разряд по лыжам.

Три кандидата в депута
ты — в одной бригаде. Яв
ление неординарное, даже 
редкое, но — далеко не слу
чайное. Ведь в рабочих кол
лективах формируются со
ветские люди.

Остается добавить, что 
бригада уже выполнила 
свой пятилетний план 

еще двадцатого " декабря 
прошлого года. А  к НО-ле
таю В. И. Ленина завершит 
программу четырех меся
цев.

В. новокшонов.

Е е  в о с п и т а л  к о м с о м о л
В нашем рассказе о кан

дидате в депутаты област
ного Совета Лидии Пав
ловне Макаровой не будет 
ничего необыкновенного. 
Подвигов на ее счету пока 
нет, чрезвычайные жизнен
ные обстоятельства ее ми
новали. В 20 лет биография 
только начинается. И скла
дывается она типично для 
мирного времени послед
них десятилетий. Мил
лионы ее сверстников всту
пают в самостоятельную 
жизнь таким же, как Лида 
Макарова, образом: закон
чив школу, с гордостью 
вписывают в свою анкету 
самую массовую и самую 
главную профессию — ра
бочий.

Родилась и выросла в се
ле Крутоложном • Перво
майского района. Закончи
ла в Томске ГПТУ-7, кото
рое воспитало немало от

личных рабочих, ныне со
ставляющих гордость заво
да «Сибэлектромотор».

Уже в первый год рабо
ты на заводе Лида стано
вится во главе комсомоль
ско-молодежной бригады 
обмотчиц. Ее девчата, не
давние выпускники ГПТУ-7, 
при норме 11 мотали до 14 
статоров в смену. Но пред
приятие постоянно растет, 
реконструируется. Обмотка, 
испокон веков производи
мая вручную, автоматизи
рована. И теперь норма не 
11, а 80 статоров в смену. 
Лида одна из первых ос
воила обмоточную технику 
и довела выработку до ста 
штук.

Сейчас Лида трудится в 
комсомольско - молодежной 
бригаде депутата Верховно
го Совета СССР Нины Кон
стантиновны Смокотиной.

Стартовой площадкой
для большой общественной

работы явился комсомол. 
От поручения к поручению 
растут организаторские на
выки Лидии Макаровой.

Сейчас она заместитель 
секретаря цеховой комсо
мольской организации.
Круг ее забот — полит
сеть, школа рабочей мо
лодежи, укрепление тру
довой дисциплины, органи
зация соревнования ком
сомольско - молоде ж н ы х 
бригад. Все эти заботы не 
так просты, но Лидия не 
жалеет времени и энергии. 
За инициативу, комсомоль
скую непримиримость к 
недостаткам ценят ее и 
сверстники, и старшие.

Биография Л. Макаровой 
только начинается. И начи
нается самым верным пу
тем—как можно больше де
лать полезного людям, об
ществу.

М. ВЛАДИМИРОВ.

МАСТЕРИЦА
М Е Д Н О Й
« П Р Я ЖИ »

Когда Марию Юрьеву, 
эмалировщицу цеха № 2 
эмальпроизводстеа объеди
нения Сибкабель, выдвину
ли кандидатом в депутаты 
областного Совета, она за
думалась: . справится ли. 
Депутат, в ее представле
нии, тот, кто приходит лю
дям на помощь в трудную 
минуту, добивается приня
тия важных решений. Тут 
нужны жизненный опыт, 
умение понимать других, 
решительность и настойчи
вость. А  есть ли все это в 
ней, Марии?

Вот трудиться, пожалуй, 
она умеет. С детства при
выкла. Сначала дома, по 
хозяйству: отец вернулся
с войны контуженный, 
мать часто болела, детям 
(четырем сестрам) все при
ходилось делать самим. По
том работала и училась в 
вечерней школе. ,

Старшая сестра устрои
лась телефонисткой на под
станцию в объединение 
Сибкабель. Она и предло
жила Маше, которая уст
роилась в учреждение:

— Иди лучше на произ
водство: там трудно, зато в 
гуще событий будешь, да и 
заработок хороший.

Так оказалась Мария в 
филиерном отделе цеха № 1 
эмальпроизводства, где про
бивают каналы в алмазах, 
которые применяются при 
изготовлении тонкой прово
локи. Однажды, пробегая 
по цеху № 2, Маша остано
вилась от удивления. Жен
щины, стоящие за станка
ми, словно дирижеры, во
дили руками по воздуху.

— Чего это они? — недо
уменно спросила Мария у 
проходившей мимо девуш
ки.

Та сразу поняла, о чем 
спрашивают. Наверное, са
ма недавно вот так же сто
яла ошеломленная.

—• Ты присмотрись: ви
дишь, тонкие медные нити 
перед ними. Когда они 
рвутся, женщины связыва
ют их, — объяснила она и 
добавила: •—■ Здесь могут 
работать только настоящие 
мастерицы. Знаешь, какая 
ловкость нужна!

Подойдя поближе, Мария 
заметила на станках вра
щающиеся катушки, на 
которые наматывается мед
ная «пряжа». Невольно по
думала: как на ткацкой
фабрике. И позже, когда 
уже работала здесь, это 
сравнение приходило на ум 
не раз.

После случая этого она 
стала часто заглядывать во 
второй цех, любовалае% на 
мастериц медной «пряжи». 
И, как только ей исполни
лось восемнадцать лет, по
просилась сюда. «Хочу быть 
эмалировщицей, ■— заявила, 
— и именно на тонком се
чении...»

Мало сказать «хочу», на
до суметь добиться заду-

маннного. Поставили ее на 
эмальстанок, а руки не 
слушаются, не успевают 
связывать проволочки — ■ 
хоть плачь. Бросит Мария 
все, отойдет от станка, по
стоит, подумает и снова—к 
неприступной машине.

Стала, приглядываться к 
опытным эмалировщицам. 
И неожиданно для себя от
метила, что главное здесь— 
не нервничать, не суетить
ся. И взяла? тогда она себе 
за правило—быть у станка 
спокойней.

Прошло с тех пор двад
цать лет. Теперь Мария 
Юрьева в объединении 
считается одной из лучших 
эмалировщиц. Ловко, бы
стро спразляется она с про
волокой разного сечения. 
Но в основном трудится на 
самой тонкой — 0,05 —
0,06 миллиметра. В смену 
успевает обслуживать 5 — 6 
станков. Норму ежедневно 
выполняет на 120 — 130 
процентов. Работает сейчас 
уже в счет июня текущего 
года. Вечно она в заботах, 
в хлопотах: дежурит в
ДНД, «выбивает» путевку 
в санаторий для работниц, 
добивается устранения ка
ких-либо беспорядков в це
хе, организует коллектив
ную загородную вылазку. 
Потому и избирают Марию 
вот уже какой год проф
групоргом участка.

Профессия эмалировщи- 
цы по тонкому сечению — 
не из легких. Чуть какая- 
нибудь заминка—приходит
ся обращаться к другим 
работницам.

— Давайте объединимся 
в бригаду, — как-то раз 
предложила Мария девча
там, работающим по сосед
ству.

Так появилась в цехе 
№ 2 бригада Юрьевой, ко
торая трудится по единому 
наряду. Бригада ■ немного
численная, всего пять че
ловек. Но зато в ней наде
жные и интересные лю
ди. Вот Анна Гладыше
ва: в цехе она более 20
лет, всегда веселая, вы
держке ее позавидуешь. 
Или Наташа Куклина — 
душа-человек, к ней с 
любой бедой подойдешь. 
Нина Саргина — всего три 
года в бригаде, а в ловко
сти не уступает опытным. 
И, наконец, Галина Егоро
ва, сестра Марии. Хоть и 
не сразу постигла секреты 
профессии эмалировщицы, 
но теперь, можно сказать, 
вошла в ритм.

Со всеми из этой бригады 
мне не удалось встретиться. 
Наташа болела, а Галя бы
ла в отпуске. Мария, Анна 
и Нина втроем работали на 
всех станках.

Быстро передвигаясь от 
машины к машине, они 
ловко сцепляли еле замет
ные медные нити.

— Ой, Ниночка, добавь 
лаку, — бросила на ходу 
Мария, — проволочка у те
бя идет совсем светлая.

И Нина кинулась к бачку 
с лаком исправлять свою 
оплошность.

А  мне невольно в этот 
момент припомнились сло
ва старшего мастера цеха 
М. И. Быковской, сказан
ные в адрес Марии Юрье
вой:

— За руки золотые и за 
то, что неравнодушный ко 
всему она человек, мы выд
винули ее кандидатом в де
путаты.

Т. МЕДВЕДЕВА.

Ж и з н е н н а я  п о з и ц и я
В поселковом Совете Еле

на Семеновна Фатеева по
знакомилась со справкой о 
ходе выполнения производ
ственной программы цеха
ми Тогурского лесопромыш
ленного комбината. Недода
но к плану столько-то ку
бометров пиломатериалов, 
недополучено столько-то 
тысяч рублей прибыли... 
Что мешает коллективу ле
созавода выйти на наме
ченные рубежи?

Будучи на пенсии, Фате
ева продолжает трудиться в 
объединении торговых
предприятий рабочего по
селка Тогура. Но дела лесо- 
пилыциков ей тоже близки. 
Многие из работающих на 
заводе живут по улице 
Лермонтова—на ее избира
тельном участке. Со всеми 
депутат знакома. Не раз 
встречались, беседовали.
Вот и сейчас настал такой 
момент, когда нужно пого
ворить с людьми, узнать их

мнение по волнующему во
просу, выработать план со
вместных действий на бу- 
дущее.

В этот раз она пришла в 
цех.

— Какой тут план, — по
слышались голоса в ответ 
на ее упрек об отставании. 
— Кадров не хватает, по
стоянные перебои с древе
синой...

— Верно, — согласилась 
Елена Семеновна, — но да
вайте рассмотрим эти фак
ты под другим углом. Пусть 
ответят нам присутствую
щие здесь Михаил Зинов и 
Юрий Рыков, по скольку 
дней не выходят на работу 
после получки. И такие на 
заводе еще есть. Им даже в 
голову не приходит, что 
они и есть те кадры, кото
рых не хватает. В лесосеч
ных бригадах тоже не пе
ревелись любители погу
лять в рабочее время. -От
сюда и недопоставки сырья 
на завод.

Собрание возмущенно за
гудело.

— Правда,—-отозвался со 
своего места Ю. Рыков, — . 
большая наша вина перед 
коллективом. Когда прогу
ливаем, не думаем о том, а 
кто же нас заменит у стан
ка...

Много бесед, в том числе 
и по очень непростым во
просам, провела с избира
телями Елена Семеновна. 
Ее всегда понимают. Вспо
минается, как однажды ра
ботница посетовала на бед
ность ассортимента мясных 
продуктов в магазинах. 
Приходилось слышать об 
этом и от других женщин. 
Так определилась тема бе
седы о развитии личного 
подсобного хозяйства.

— Что нам мешает заве
сти теленка или поросен
ка? — спрашивала Елена 
Семеновна.—Нужды с поко
сами не знаем, транспорт 
везде выделяют, сажать

картошку есть где. Что еще 
нужно?

Женщины тут же начали 
обмениваться мнениями. 
Правда—за депутатом: госу
дарство создает все условия 
для развития личного под
собного хозяйства. Не 
всегда богат стол — так это 
потому» что многие стара
ются не обременять себя 
лишними хлопотами.

— Больше к этому вопро
су не возвращались, — 
рассказывает Елена Семе
новна. — Местные органи
зации пошли навстречу 
сельчанам. Тогурский орс 
занимается разведением по
росят для продажи насе
лению и производит мясо 
свинины для собственных 
нужд.

В Тогурском поселковом 
Совете народных депутатов 
Фатеева возглавляет комис
сию по торговле и общест
венному питанию. Торго
вых точек в Тогуре много,

есть рабочая столовая, ка
фе. И хотя серьезных на
рушений пока не было, де
путатски контроль очень 
нужен.

К примеру, в магазине 
№ 7 при проверке не ока
залось соли. Были нарека
ния на работу столовой ле
созавода. Несвежими обе
дами кормили рабочих вто
рой и третьей смен. Этим 
фактам была дана принци
пиальная оценка, и больше 
они не повторялись.

Со множеством судеб 
столкнула ее жизнь за три
надцать депутатских лет. И 
не было среди них ни од
ной, к которой бы осталась 
равнодушной эта женщина. 
Кому помогла, кому разъ
яснила, а бывало, и отказа
ла в просьбе, но сделала это 
разумно и убедительно. Та
кой уж она человек добро
желательный, надежный. 
Человек, , которому верят. 
Недавно Е. С. Фатеева 
вновь выдвинута кандида
том в депутаты Тогурского 
поселкового Совета народ
ных депутатов.

Н. ГОЦУЦУРА.
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Штаб стройки подвел ито
ги январского соревнования 
бригад по условиям мини
стерства и ЦК профсоюза. 
Первое место присуждено 
бригаде монтажников С. М. 
Демидова из СМУ-14. Побе
дителем за 22-ю неделю до 
сдачи завода полипропиле
на стали бригады отделоч

ников О. Н. Шабановой из 
СУ-10 и электромонтажни
ков А. Н. Карташова из 
МСУ-74.

На второй странице спец
выпуска опубликованы ре
зультаты соревнования то
мичей с тобольскими кол
легами. Впереди по итогам 
января — тобояьчане. Под

рубрикой «Рубежи 1980-го» 
напечатаны соцобязательст
ва управления механизации 
и СУ-16 управления Хим- 
строй.

«При фронте без работы» 
— так называется статья 
начальника комплекса ка
нализационно-очистных со
оружений В. А. Бурыкина.

Сорван февральский план 
монтажа для МСУ-23 треста 
Гидромонтаж — таков пе
чальный итог неразворотли
вое™ треста Проммехано- 
монтаж в выдаче заготовок. 
Под рубрикой «Внимание: 
передовой опыт!» рассказы
вается о методе работы по

скользящему графику
бригады В. В. Синичкина 
из С МУ-15.

На четвертой странице ре
дакция поместила материал 
«Монтаж начался, но какой 
ценой?»; в котором осве
щается сдача под пускона
ладку насосной станции 
четвертого подъема на ос
новной площадке. Рядом 
читатель найдет колонку 
новостей и ответы на кри
тические выступления газе
ты.

Многими научными от
крытиями известен Физиче
ский институт им. П. Н. Ле
бедева Академии наук 
СССР. И вот сделан еще 
один крупный шаг в рас
крытии тайн природы. От
крыто новое явление — об
ращение волнового фронта 
света. Оно заключается в 
том, что интенсивный ла
зерный свет, падая на про

зрачные среды, ведет себя 
необычным образом: каж
дый луч светового пучка 
отражается строго назад, 
независимо от того, лод ка
ким углом он упал на сре
ду.

На основе открытого яв
ления возможно создание 
мощных лазерных систем с 
предельновысокой направ
ленностью излучения, пост

роенных из дешевых опти
чески неоднородных эле
ментов.

НА СНИМКЕ:' авторы .от
крытия кандидаты ' физико- 
математических наук (слева 
направо): Ф. С. ФайзУллов, 
Б. Я. Зельдович, В. В.' Ра- 
гульский, О. Ю. Носач и 
инженер В. И. Поповичев.

Фото О. Кузьмина.’ " ' 
(Фотохроника ’  ТАСС).

Еждына родная
нцрормация
е п о р т е р ы  Т А С С  и  А П Н Ё О О Б щ а ш  г

Последовательный курс
ВАРШАВА. Выступая на 

заседании сейма, Председа
тель Совета Министров ПНР 
Э. Бабюх подчеркнул, что 
правительство социалисти
ческой Польши будет и 
впредь придавать первосте
пенное значение дальней
шему углублению братской 
дружбы, союза и всесторон
него сотрудничества с Со
ветским Союзом.

Польско-советские отно
шения дружбы и сотрудни
чества, сказал он, имеют 
для нас ключевое значение, 
и они постоянно будут на
ходиться в центре внима

ния правительства. Мы бу
дем развивать дружеские 
отношения с нашими сосе
дями — Чехословакией и 
ГДР, со всеми государства
ми социалистического со
дружества. Вместе с ними 
Польша будет укреплять 
политико-оборонный союз— 
организацию Варшавского 
Договора.

С большим вниманием, 
продолжал глава прави
тельства, мы следим за раз
витием международного по
ложения, которое обостри
лось по вине сил империа
лизма и сторонников «хо
лодной войны», пытающих

ся раскрутить новую спи
раль гонки ракетно-ядер
ных вооружений.

Польша разделяет глубо
ко принципиальные оценки 
нынешней международной 
ситуации и те пути выхода 
из сложившейся напряжен
ной обстановки, которые 
указаны в ответах Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева на 
вопросы корреспондента га
зеты «Правда». Мы разде
ляем его оптимизм и под
держиваем -его- - предложе
ния.

К  событиям б Иране
ТЕГЕРАН. Представи

тель иранских студен
тов — «последователей 
курса имама» после со
стоявшейся в посольстве 
США встречи с сыном 
аятоллы Хомейни Ходжат- 
оль-Эсламом Ахмадом Хо
мейни заявил, что позиция 
студентов остается неизмен
ной. Мы, сказал он, продол
жаем настаивать на выдаче 
бывшего шаха и награблен
ных им богатств как на 
единственном условии для 
освобождения американских 
заложников.

Студенты вновь подтвер
дили, что освободить залож
ников до выдачи свергнуто
го шаха они могут только 
по приказу аятоллы Хомей
ни.

ПАРИЖ, 19 февраля. Я не 
думаю, что американские

заложники будут освобож
дены в течение ближайших 
двух недель, как объявил в 
Нью-Йорке представитель 
ООН, заявил в интервью 
французскому телевидению 
министр иностранных дел 
Ирана С. Готбзаде. Касаясь 
предстоящей работы между
народной комиссии по рас
следованию претензий Ира
на в отношении бывшего 
шаха, он сказал, что члены 
комиссии, возможно, прибу
дут в Тегеран уже в конце 
нынешней недели. Некото
рые представители в Нью- 
Йорке, по словам Готбзаде, 
много говорят в последнее 
время о работе комиссии и 
«делают иногда безответст
венные заявления» в отно
шении сроков освобождения 
заложников. Целью работы 
международной комиссии,

заявил министр иностран
ных дел Ирана, не является 
обсуждение этого вопроса.

ПАНАМА, 19 февраля. 
Параллельно с переговора
ми об освобождении сотруд
ников американского по
сольства, задерживаемых в 
Тегеране, администрация^ 
США, как здесь стало изве
стно, ведет в настоящее 
время переговоры с прави
тельством Панамы, добива
ясь получения от него заве
рений, что Панама не вы
даст бывшего иранского 
шаха ни по требованию 
правительства Ирана, ни по 
чьему-либо иному требова
нию.

На случай «чрезвычайных 
обстоятельств» Вашингтон 
достиг договоренности с па
рагвайским - режимом
Стресснера, который заве
рил американские власти 
насчет «гарантированной 
возможности» переезда быв
шего шаха из Панамы в 
Парагвай.

РИМ, 19 февраля. Сегодня 
здесь открылась сессия со
вета министров европейских 
сообществ на уровне мини
стров иностранных дел. В 
повестке дня сессии — воп
росы отношений между Во
стоком и Западом, выра
ботка позиции ЕЭС по ря
ду международных проблем, 
в частности в связи с об
становкой на Среднем Во
стоке.

Наблюдатели отмечают, 
что перед участниками сес
сии стоит сложная задача 
по преодолению острых 
противоречий, вызванных 
различным подходом чле
нов сообщества к актуаль
ным международным собы
тиям, к судьбам разрядки 
в Европе и в мире. При 
этом подчеркивается, что 
разногласия между членами 
«Общего рынка» по вопро
сам международной полити
ки особенно обострились в 
связи с грубым давлением 
со стороны Соединенных

Н А С  Е С С  И  И ЕЭС
Штатов, стремящихся во
влечь своих западноевро
пейских союзников в русло 
проводимого американской 
администрацией курса на 
подрыв разрядки, превра
тить их в послушных ис
полнителей воли Вашингто
на.

По единодушному мнению 
политических наблюдателей 
и печати западноевропей
ских стран, курс Вашингто
на на обострение междуна
родной напряженности и 
свертывание деловых свя
зей с воветским Союзом не 
встретил поддержки в За
падной Европе.

Наиболее близкую к Ва
шингтону позицию занима
ет лишь правительство 
М. Тэтчер в Англии, в то 
время как другие члены 
ЕЭС, в первую очередь 
Франция, а также ФРГ, как 
отмечает агентство Рейтер,

«проявляют большую осто
рожность».

По мнению местных на
блюдателей, не будет’ обой
ден на сессии, хотя ’неофи
циально (по просьбе- Фран
ции из повестки дня исклю
чено любое обсуждение этой 
проблемы), вопрос об уча
стии в летних Олимпий
ских играх. «Правительст
ва «Общего рынка» ■ как • ни
когда далеки от согласия 
поддержать. англо-амери
канский призыв о бойкоте 
Московской Олимпиады», — 
пишет в этой связи англий
ская газета «Гардиан».

Министры иностранных 
дел «малой Европы» рас
смотрят также проблемы 
подготовки к предстоящей 
в Мадриде второй встрече 
представителей государств-— 
участников совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе, другие воп
росы.

Готовится провокация
ЛОНДОН. Западные дер

жавы готовят широкомас
штабную подрывную опера
цию против Народной Рес
публики Ангола. Как сооб
щила английская газета 
«Дейли телеграф», отража
ющая взгляды консервато
ров, группа военных на
блюдателей из западных 
стран, перейдя ангольско- 
намибийскую границу, не
давно побывала в северо- 
восточных районах страны. 
Судя по сообщению, этот 
«визит» осуществлялся без

1 Судя 
I «виз:

ведома ангольских властей 
и носил явно шпионский 
характер.

Западные военные наблю
датели произвели рекогнос
цировку местности на пред
мет сооружения там укры
тий и организации снабже
ния антиангольских сил 
оружием и боеприпасами. 
Они обсудили также с пред
ставителями реакционной 
группировки ФНЛА вопро
сы о переподготовке их 
вооруженных формирова
ний.

Газета ратует за органи
зацию при участии .Запада 
совместных акций бандит
ских группировок ФНЛА и 
Унита против законного 
правительства Анголы.
Вопрос о поддержке анти- 
ангольских сил, пишет она, 
сейчас серьезно рассматри
вается правительствами 
стран — членов НАТО.

В статье с удовлетворе
нием отмечается помощь, 
оказываемая Китаем ан
гольской реакции. В 1978 
году, сообщает «Дейли те
леграф», он поставил для 
ФНЛА оружие и снаряже
ние.

/
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К ЛЕНИНУ.
Фото В. Собровина.

Предшественником героев 
первых пятилеток Алексея 
Стаханова и Никиты
Изотова был Иосиф 'Дани
лович Нилов, рабочий Со- 
фиевского рудника близ го
рода Енакиево в Донбассе. 
В тяжелую для молодой
Страны Советов осень 1920 
года он за восемнадцать 
рабочих «смен-упряжек-» 
добыл )8 тысяч пудов угля. 
Столько топлива не давали 
тогда иные шахты, а тут — 
один забойщик!

И пошла по Донбассу
молва, будто к Нилову об
ратился сам Владимир 
Ильич Ленин. И якобы, 
прочитав это письмо, шах
тер нашел в себе силы, 
чтобы удвоить и утроить 
добычу «черного золота».

В действительности пись
ма того никто не видел. Но 
одна лишь мысль о ленин
ском слове поднимала лю
дей, помогала одолевать по
слевоенную разруху. Рабо
тать, как Нилов, стреми
лись многие его товарищи 
по шахтам Петровского ку
ста. куда входил и Софиев- 
ский рудник. Уже к весне 
1921 года здесь превзошли 
довоенную производитель
ность. Вот тогда и пришло 
письмо Владимира Ильича 
к шахтерам. Его привез из 
столицы И. И. Межлаук — 
председатель правления

Петровского комбината,
объединившего шахты и 
металлургический завод в 
Енакиево.

Обращаясь к • горнякам, 
Ильич писал:,

«Тон. Межлаук передал 
мне о большом успехе ва
шей работы за апрель ме
сяц 1921 года: на забойщи
ка по 294 пуда при 291 пуде 
в 1914 году. Шлю товари
щам горнякам поздравле
ние с редким большим ус
пехом и самое лучшее при
ветствие. С такой работой 
мы все трудности преодоле
ем и электрифицируем 
Донбасс и Криророжекий 
район, а в этом все.

С коммунистическим 
приветом

В. Ульянов (Ленин)».
Почти шесть десятилетий 

прошло с тех пор. Но ена- 
киевские горняки помнят 
каждое слово ленинского 
послания. Оно отлито в 
металле и стало частью мо
нумента, воздвигнутого на 
главной площади города. 
Каждодневной своей рабо
той шахтеры продолжали 
дело «красных героев тру
да», как называли в . те го
ды • земляки забойщика Ни
лова и его последователей.

Б. ГЕРЦЕНОВ, 
корр. ТАСС.

Енакиево,
Донецкая область.

Х!М OLYM P5C
ч WINTER.

GAMES 
•LAKE 
PLACID 
I9SO

Б О Р О Т Ь С Я  
ОТ НАЧАЛА
ДО КО Н Ц А !

«Предчувствие подсказы
вало мне: с финскими хок
кеистами у нас будет труд
ный матч, — сказал после 
встречи сборных СССР и 
Финляндии, принесшей ус
пех советской команде со 
счетом 4:2, наставник олим
пийских чемпионов Виктор 
Тихонов. — Предыдущие 
победы с крупным счетом 
несколько убаюкали моих 
подопечных. Я это чзгвство~ 
вал, предупреждал ребят, 
но мои слова явно не «до
ходили».

Едва начался матч, все 
бросились забивать, неред
ко индивидуально, а Киве- 
ля защищал ворота’ велико
лепно. В конце первого пе
риода пропустили гол — за
нервничали, еще больше за
спешили. Потом сказалась 
усталость, и темп спал.

Однако отличная финская 
сборная, в предыдущем ту
ре нанесшая сенсационное

поражение канадцам — 4:3, 
и не думала складывать 
«оружие». Когда играли че
тыре на четыре, ошибка 
В. Голикова,- потерявшего 
шайбу в своей зоне, стоила 
нам второго гола.

Счет стал 2:1 в . пользу 
финнов. В этот трудный 
момент не все проявили 
бойцовские качества, и я 
на время снял звено Жлук- 
това. А вот похвалить мне 
хотелось бы четвертую 
«тройку», отметить юниора 
Крз^това, который на 55-й 
минуте продемонстрировал 
мастерский дриблинг, завер
шил сзой проход голом, 
пожалуй, самым ценным в 
этом матче».

«Вот что значит; недоста
точно серьезно отнестись к 
сопернику во время Олим
пиады, когда все без ис
ключения не жалеют _ сил 
для того, чтобы завоевать 
медаль! Надеюсь, нынеш
няя встреча, едва не обер
нувшаяся ’ поражением, по
служит нашей сборной хо
рошим уроком в предстоя
щих самых важных мат
чах», — заключил интервью 
В. Тихонов.

П Ь Е Д Е С Т А Л
ОЛИМПИАДЫ

Первым обладателем зо
лотой олимпийской медали 
в гонке биатлонистов на 
10 километров (она прово
дилась на Белых Олимпиа
дах впервые) стал Франк 
Ульрих (ГДР). Это вторая 
награда Ульриха на X III 
зимней Олимпиаде; он се
ребряный призер в гонке на 
20 километров. Время Уль

риха — 32 мин. 10,69 сек. 
Серебряная медаль — У 
Владимира Аликина из 
Перми — 32.53,10, бронзо
вая — у олимпийского чем
пиона в гонке на 20 кило
метров ленинградца Анато
лия Алябьева — 33.09,16.

* * *
Американский конькобе

жец Эрик Хайден завоевал 
третью золотую медаль ХШ  
зимних Олимпийских игр, 
на этот раз — за победу на 
дистанции 1.000 метров. Его 
время •— 1 мин. -15,18 сек.— 
новый олимпийский рекорд. 
На втором месте Гаэтан Бу
ше из Канады •— 1.16,68,
третье поделили москвич 
Владимир Лобанов и Фроде 
Реннинг (Норвегия) — по 
1.16,91.

* * ,»
27-летний спортсмен из 

ГДР Ульрих Велгшг стал 
победителем X III зимних 
Олимпийских игр в север
ном двоеборье. Это третья 
подряд золотая медаль Ве- 
линга в этом виде на зим
них Олимпиадах. Серебря
ная медаль у Йоуко Карья- 
лайнена (Финляндия), брон
зовая -— у соотечественника 
чемпиона — Конрада Вйнк- 
лера.

* * *
- 23-летний горнолыжник 
Ингемар Стенмарк, выиграв 
состязания X III зимних 
Олимпийских игр в слало
ме-гиганте, принес вторую 
золотую медаль сборной 
Швеции. Сумма двух попы
ток Стенмарка — 2 мин.
40,74 сек. Андреас Венцель 
из Лихтенштейна стал об
ладателем серебряной меда
ли — 2.41,49, Ханс .Энн (Ав
стрия) — боонзовой — 
2.42,51. (ТАСС).

Г Т О - Н А  М А Р Ш Е
Подведены итоги финаль

ных соревнований первен-. 
ства области по зимнему 
многоборью ГТО среди кол
лективов физкультуры и 
спортивных клубов ДСО 
профсоюзов. В них участво
вало 60 команд, разделен
ных на 7 групп.

В первый , день финала 
профсоюзные . спортсмены 
вышли на огневые рубежи 
стрелковых тиров для вы
полнения упражнений из 
малокалиберной винтовки 
МВ-2. Самыми меткими 
оказались среди женщин 
Н. Алексеева (СК «Янтарь»)
.— 94 очка, а среди мужчин 
Н. Полежаев (обком куль
туры) — 97 очков. На лыж
ных дистанциях женщины 
»— обладательницы значков

ГТО IV ступени стартовали 
на два километра, а имею
щие V ступень ГТО — на 
3 километра. -Мужчины — 
соответственно на 5- и 
10-километровых дистанци
ях. Лучшее время на 2-ки
лометровой лыжне—у пред
ставительницы спортклуба 
■«Юпитер» Э. Миндриной. 
На дистанции три кило .мет
ра победила представитель
ница команды манометро
вого завода* Л. Данилова. 
Пять километров быстрее 
всех пробежал Б. Малышев 
(СК «Янтарь»), а десять — 
А. Курагин (ГПЗ-5), 

Победителем в I группе 
среди команд коллективов 
физкультуры и спортивных 
клубов стал «Янтарь», 
во 2-й группе — команда

производственного объеди
нения Сибкабель, в 3-й 
группе — среди команд 
совхозов и колхозов — мно
гоборцы совхоза им. 50-ле
тия СССР, в 4-й группе — 
среди городских и област
ных советов ДСО — гор- 
спортсовет, в 5-й и 6-й 
группах—среди отраслевых 
обкомов профсоюзов — об
ком союза работников выс
шей школы и обком союза 
рабочих нефтяной и газовой 
промышленности. В 7-й 
группе соревновались мно
гоборцы вузов. Здесь луч
ший оезультат у команды 
ТПИ.

Команды спортклуба «Ян
тарь» и совхоза им. 50-ле
тия СССР получили право 
участвовать в зональных 
соревнованиях в г. Кемеро
ве.

В. ПОПЕЛЬ.
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В конце минувшего года 

группа специалистов —« 
врачи-наркологи, инструк
тор по санитарно-просвети
тельной работе, инспектор 
из управления внутренних 
дел — по заданию област
ной комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом 
посетила шесть районов ле
вобережья Оби. Участники 
экспедиции, продолжавшей
ся полмесяца, оказали кон
кретную ПОМОЩЬ .на ме
стах в проведении антиал
когольной пропаганды, ле
чении пьяниц, в профилак
тической работе. Кроме то
го, они проанализировали 
организацию в районах это
го важнейшего дела.

Что же показала поезд
ка? Главный вывод — сдви
ги за последнее время на
метились. Во всех районах 
созданы . комиссии по борь
бе с пьянством и алкого
лизмом, которые возглави
ли борьбу трудовых кол
лективов, общественности с 
«зеленым змием». Идет по
иск. ..новых форм Аарколб- 
ги.чес'ййй пропаганды к про
фи. дд:гта.к к, полнятся рйдй 
аЗЭШЙВЙЯЭ антиалкодольяр- 
го движения. __ •

Удачней ' ыю-•получается в 
Молчанбвеком - районе.
П.ре®1дЕляеЕ'“Ш-йтерее ..то, 
как MC.vaa.uoiLu2....'Г проводят 
день црйфйдйктйкты Груп
пы, /.состоящие ид . предста
вителей райисполкома, ми
лиции, народного суда, рай
кома- комсомола-,- больницы, 
выезжают в сёла, включая 
самые отдалённые. Польза 
от таких выездов двойная. 
Во-первых, представители 
района, специалисты чита
ют лекции в трудовых кол- 
лек£ивак?---участвуют в ра
боте! ' советов по профилак
тике, оказывают руководи
телям.'. методическую, по- 

'мощь по борьбе с пьяница-. 
ми; Вр-даррых,. знакомство 
с  положением .де,т; на :::;мё,г 
стах' • но'увол яет ■; район там 
органам- лучше-' планировать 
свои""' действия, -• выбирать 
наиболее важные цели.

Неплохо освещает эту. те
му и районная газета «Зна
мя коммунизма».

Заслуживает внимания 
также опыт Чаинского 
района, где в селах инте
ресно проходят вечера воп
росов и ответов. В этих ве
черах — они проводятся

год — участ
ии л ици онеры,

уже не один 
вуют врачи, 
юристы.

В этих районах активно 
и результативно действует 
наркологическая служба, 
находятся на лечении боль
шие группы алкоголиков. В 
прошлом году отмечено 
снижение дорожно-тран
спортных происшествий по 
вине пьяных водителей. И, 
думается, совсем не слу
чайно в Молчановском 
районе, единственном из 
шести, снижается, а в Ча- 
инском стабилизировалась 
продажа винно-водочных 
изделий.

Однако отдельные поло
жительные моменты не мо
гут заслонить серьезных 
недостатков. Большинство 
районных комиссий по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом не смогли объ
единить усилия органов об
щественности и админист
рации. Невооруженным, что 
называется, глазом видны 

* крупные просчеты, допу
щенные . в Кожевниковском 
районе. Несмотря на общую 
неблагополучную обстанов
ку, ■ алкоголиков здесь на 
учете много меньше*. чем 

4 даже *-в' .других, менее круп
ных' районах. Пьяниц, на
правленных. на принуди- 
тед&нбё лечение, можно пе
ресчитать до. пальцам. Дро- 
Himni год--дал прибавку в 
потреблении спиртных на
питков, хотя и до этого 
здесь пили значительно 
больше, чем в соседних 
районах. Люди, злоупотреб
ляющие крепкими напитка
ми,- чувствуют себя здесь 
вольготно.

Растет вверх кривая по
требления вина и водки 
также в Шегарском, Бак- 
чарском, Кривошеинском 
районах. Уже один этот 
. факт заставляет поставить 
под сомнение эффектив
ность пропаганды трезвого 
образа жизни. Есть и дру
гие факты. В Шегарском, 
Бакчарском районах за год 
выявлено, согласно офи
циальным данным, менее 
чём по двадцати наруше
ний торговли «зельем». В 
Кривошеинском и того 
меньше — около десятка. 
Отражает ли эта стати
стика фактическое положе
ние дел? Жизнь со всей 
очевидностью отрицает это.

В Бакчаре подростки на 
подоконнике магазина пьют 
пиво. Продавцы удивля
лись: «А  разве нельзя?». В 
ресторане Кривошеина мо
лодой человек уснул за 
столом. И это никого не 
удивило — значит, не на 
него одного так усыпляю
ще действуют предусмот
ренные правилами «сто» 
граммов.

Тревогу вызывает значи
тельная доля неумеренно 
выпивающей молодежи. В 
Кожевниковском • районе, 
например, более трети кли
ентов медвытрезвителей ■ 
молодые люди до тридцати 
лет. Аналогичное положе
ние в Бакчарском, Криво
шеинском районах. О чем 
это свидетельствуют? О сла
бости противоалкогольной 
пропаганды в молодежной 
среде прежде всего. Дей
ствительно, учреждения 
культуры еще недостаточ
но занимаются этим важ
нейшим делом. Мероприя
тия в клубах, домах куль
туры не ушязаны с агита
цией за трезвость. Однако 
мало сказать «пить вредно, 
антиобщественно». Надо за
нять молодежь, организо
вать досуг. Однако в боль
шинстве сел названных 
районов ничего, кроме ки
нофильмов, для молодежи 
не предусмотрено.

Не решены и многие ор
ганизационные вопросы.
Районные наркологи, на
чальники кабинетов профи
лактики при медвытрезви
телях не имеют служеб
ных помещений, не обес
печены помощниками. Та
кая экономия оборачивает
ся. как правило, большими 
потерями.

Экспедиция специали
стов по левобережью Оби— 
первая. Не все намеченное 
удалось,. Не полностью в 
районах использовали воз
можности специалистов из 
области. В Шегарском рай
оне, например, сорвался ве
чер вопросов и ответов — 
плохо было о нем объявле
но. В Шегарском, Кривоше
инском по разным причи
нам не состоялись заседа
ния районных комиссий по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом, хотя областная 
комиссия им рекомендова
ла это сделать.

Важно помнить: борьба с 
пьянством и алкоголизмом 
— не кампания, а постоян
ная, нелегкая работа. И в 
этой борьбе профилактиче
ское направление — важ
нейшее.

Ю. ПРЯДУХИН,
главный нарколог обла
стного отдела здраво

охранения.

П У Т Е В К А 
В Ф И Н А Л

Не успели, как говорит
ся, остыть лыжные трассы 
от жарких схваток на чем
пионате Сибири, как здесь 
же, на базе ДСО «Спартак», 
в борьбу за право быть 
сильнейшим вступили
юные сибиряки из восьми 
краев и областей. Это были 
зональные соревнования по 
лыжным гонкам в зачет 
второй Всероссийской зим
ней спартакиады школьни
ков, которая проводится 
под девизом «Олимпиаде-80 
— массовость и мастерст
во!».

С первого дня инициати
ву захватили ребята из 
команды Томской области, 
они лидировали все дни и' 
победили с хорошей суммой 
очков — 1.268. На втором 
месте — кемеровчане (1.185 
очков), на третьем— коман

да Новосибирской области 
(986 очков).

В. индивидуальных и эс
тафетных гонках победи
телями и призерами стали 
наши ребята Наташа Ко
старева, Таня Шелимехова, 
Ира Акулова, Эрика Ивано
ва, Игорь Першин, Игорь 
Смоляков, ■ Ира Сорокина, 
Иван Бушманов — все они 
завоевали право участво
вать в финале спартакиа
ды, который состоится 14— 
18 марта в . Мурманске.

Победу юных томичей 
разделяют \ их тренеры 
Н. Н. Лосев, Ю. М. Моисе
ев, А. Н. Югов, С, Н. Саф
ронов, Ю. II. Коноплев, 
В. И. Шилкина. Отметим, 
что из 20 членов сборной 
команды области 17 явля
ются воспитанниками спе
циализированной детско- 
юношеской шкалы олик- 
пийского резерва Томского 
гороно.

С. ИКОННИКОВ,
главный судья соревно
ваний, ;у;л!-л Всесоюз

ной категории.

НА В Т О Р О М  
М Е С Т Е

В Ангарске проводилось 
зональное первенство Си
бири по хоккею в зачет 
второй Всероссийской зим
ней спартакиады .школьни
ков, В этих соревнованиях 
приняли участие команды 
Иркутской,. Тюменской, Чи
тинской, Кемеровской, Том
ской областей, Бурятской 
АССР, Алтайского и Крас
ноярского краев. Команду 
Томской области представ
ляли учащиеся ДЮСШ-4 
гороно. Все участники пер
венства были разбиты на 
две подгруппы. В своей под
группе томичи выиграли 
встречи с хоккеистами Бу
рятской АССР (9:0), Крас
ноярского края (4:3), Кеме
ровской области (10:5).

Команда - набрала шесть 
очков из шести возможных. 
В полуфинале, обыграв 
команду Алтайского края 
со счетом 9:4, ребята про
должили борьбу за победу. 
Но команда хозяев сорев
нований —■ иркутян—оказа
лась сильнее, счет встречи 
—7:3. Таким образом, коман
да Иркутской области за
няла первое место, томичи 
оказались на втором, на 
третьем месте — алтайские 
хоккеисты. Двое томских 
ребят — ученик школы № 1 
Костя Гимро и ученик 
школы № 34 Коля Борщев
ский — организаторами со
ревнований были признаны 
лучшими игроками. Они 
получили дипломы и цен
ные призы.

Команду к соревновани
ям готовили т р е н е р ы  
ДЮСШ-4 А. Илясов 
К. 'Стригин.

В, МАРЕНКОВ,
завуч ДЮСШ-4 гороно.

ПИСЬМО 
В РЕДАКЦИЮ

Давно собиралась напи
сать в газету. Обида у. меня 
на некоторых пассажиров 
(я работаю кондуктором ав
тобуса на 1 маршруте № 9). 
Неправильно ведут они себя 
в общественном , транспорте. 
Спрашивается, ну, почему 
мы должны без конца на
поминать: вошел в автобус 
— рассчитайся. Почему 
иные родители не дают ре
бятишкам денег на проезд? 
Ведь это плохой воспита
тельный момент.

Да и вообще, если гово
рить. о примере взрослых, 
то это подчас — недобрый 
пример. Вот на конечной 
остановке нашего маршрута 
всегда можно сесть в ма-

«ДАВАЙТЕ ПРОВЕРИМ ДРУГ У ДРУГА БИЛЕТЫ! »

21 февраля. «Клоп»- 19-30.

O i t a
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Сибнриава» (3-я и 4-я се
рин) — 8-40. 13-30. 16, 18-30,
21. Кинонлуб «Искорка». Те
ма: «Подвигу жить». В заклю
чение фильм — 11-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Сибириапа» (1-я и 2-я се

рий) — 8-30. 11, 13-25. 16-10.'
18-45. 21-20. «Погоня в степи»
— 8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20 
17. 18-40. 20-20, 22. Зал ки
нохроники. Тематический по
каз «От выборов до выборов»: 
«Авторитет», «Родился ребе
нок», «Наш Основной Закон»
— 16-35, 17-40. Дню Советской
Армии посвящается: «Восточ
ный рубеж Отечества», «Ар- 
сенальская застава», «ЦДСА. 
Время, люди, жизнь» — р 
10-05. 11-Ю, 12-15, 13-20. 14-25 
15-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Опасные друзья» — 8-50,

12-40, 16-30. 20. «Таежная по-! 
весть» — 10-45, 14-35, 18-05,
21-55. Перед сеансом в 
18-05 — общественно-полити
ческие чтения по теме: 
«Внешняя политика КПСС и 
Советского государства — пре
творение в жизнь ленинского 
курса мира». «С любовью по
полам» — 8-40. 12-10 11 16
17-50. 19-40. 21-30. Мульт-
сборник Ns 91 — 10-30.

шину, мест всем хватит. 
’Так нет же: лезут иные 
так, что только двери тре
щат: не уступают дороги ни 
малому, ни старому. А 
сколько еще грубых прере
каний в1 автобусе бывает по 
'пустякам! Сколько дядей и 
тетей, давно вышедших из 
студенческого возраста, ез
дят по льготным студенче
ским или даже школьным 
проездным билетам!

Мне трудно объяснить 
природу этих недостатков. 
Но думаю, что обществен

ность должна чаще гово
рить свое веское слово в са
лоне автобуса или троллей
буса. Нужны рейды дру
жинников, более частые

имени И. ЧЕРНЫХ
«Большие надежды» (две 

серии)— 9. 11-20, 13-40. 16-10, 
18-30. 20-50. «Территория» — 
9. 12-40. 14-30, 16-20, 18-10. 20. 
«Не бойся, не отдам» — 10-50.

«ПИОНЕР»
«Звездное лето» — 9, 11,

13, 15. Киноунисерситет воем- 
' но-прикладных знаний — 19.
«Обелиск» — 19-30. «Взрос
лый сын» — 17. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Черная береза» (две серин) 
— 18. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п одш и п н и к ового

ЗАВОДА
«Ищи ветра» — 17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Забудьте слово «смерть» —
14, 16. 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Незнакомка» -(две серии) 
— . 17-30. 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  - 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Никаких- проблем» -18, 20.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

«Порт» — 17, 19, 21.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра
боту требуются: наборщики
ручного и машинного набо
ра, печатники, электромон
тер, прессовщик макулату
ры, уборщица, приемщик 
газет (для работы в ночное 
время).

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Советская, 47. 
в отдел кадров, тел. 3-17-76.

проверки билетов, нужны 
просто конкретные реплики 
депутатов местных Советов, 
руководителей предприятий 
и т. д. в поддержку кондук
тора, для наведения поряд
ка. И пусть бы сознатель
ные пассажиры (а их всег
да большинство), заметив, 
что з салон вошли те, кто 
не торопится платить за 
проезд, сами проявили ини
циативу; «Товарищи, давай
те проверим друг у друга 
билеты!».

Дело даже не в суммах, 
которые недобирает госу
дарство (ведь и так проезд 
на общественном транспор
те у нас самый дешевый!). 
Дело в престиже томича, 
совести каждого из нас.

23—24 февраля Концертный зал филармонии
КОНЦЕРТЫ СТАРИННОЙ И СОВРЕМЕННОЙ МУЗЫКИ

В программе:
Моцарт — Концерт для арфы и флейты с оркестром. 
Брунс — Концертная пьеса.
Перголези — Кантата*для меццо-сопрано и оркестра. 
Бриттен — Вариации и фуга на тему Перселла. 

Исполнители:
Томский симфонический оркестр.

Дирижер —- Константин ЦАРЕВ.
Солисты — Светлана КРАВЧЕНКО, Екатерина ЛАП

ТЕВА, Валентин РУСАКОВ.
Вступительное- слово музыковеда

Веры ТИМОФЕЕВОЙ.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.
24 февраля

.КОНЦЕРТ ДЛЯ ДЕТЕЙ
В программе:

Бриттен — Вариации и фуга на тему Перселла. 
(Путеводитель по симфоническому оркестру). 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Концерт ведет Людмила МАКСИМОВА.
Начало — в 11 час. Вход — по абонементам и билетам.

Томский лесотехнический 
техникум объявляет прием 
на подготовительные курсы 
на базе 8 и 10 классов для 
поступающих в 1980 году на 
дневное и заочное отделе
ния. Начало занятий — 1 
марта.

Прием документов прово
дится по адресу: г. Томск,
ул. К. Маркса. 22. ежеднев
но. с 9 до 17 часов, тел. 
2-42-35, 2-43-59.

МА Р А ФОН

ОЛИМПИЙСКОГО
О Г Н Я

АФИНЫ, 18 февраля. 
(ТАСС). 19 июня в 12.00 
вспыхнет олимпийский
огонь в древней Олимпии. 
Об этом сообщил на пресс- 
конференции А. Паппас, 
представитель Националь
ного олимпийского комитета 
Греции. Отсюда олимпий
ский факел за семь дней 
«преодолеет» расстояние в 
1.170 . километров по грече
ской земле. На этом пути 
его ожидают пять остано
вок «на ночлег» в городах 
Афины, Дельфы, Лариса, 
Верна и Серрес. В трех 
пунктах ему будут оказа
ны особые ритуальные по
чести — в Олимпии, на 
стадионе «Панатинаикос» 
(Афины) и в местечке -Про- 
махона на границе с Бол» 
гарией, где состоится пере
дача олимпийского факела.

«На всем пути по грече
ской земле всем мероприя
тиям, связанным с олим
пийским огнем, будет при
дана особая торжествен
ность», — заявил на пресс- 
конференции Паппас.

Затем шесть дней факел 
будет шествовать по доро
гам Болгарии, пять дней — 
Румынии, 12 дней — Совет
ского Союза. 18 июля он 
прибудет б здание' Моссо
вета, откуда 19 июля будет 
торжественно доставлен- к 
месту открытия . XXII 
Олимпийских игр в Моск
ве.

и

Посмотрите вокруг, как 
мы стали жить: стоим в
очереди за золотыми коль
цами, брошками и прочими 
дорогими безделушками, 
охотно покупаем «Лады» и 
«Москвичи». А шесть копе
ек на автобус жалеем. Чест
ное слово, это все-таки 
жадность кое-кого подводит 
— не рассеянность, не что 
другое, а именно жадность. 
Жадность, выросшая из бо
гатства... I

Вот почему я убеждена: 
письмо мое нужное. Напе
чатайте его, пожалуйста.

М, МАЧКИНЕЦ, 
кондуктор автобуса
ПАТП № 1 г. Томска, 

ветеран труда.

Ч ЕТ В ЕР Г , 21. феврали 
П ЕРВА Я ПРОГРАМ М А  

ТОМСК
9.00. Цв. Новости. 9.15. 

Спортивная программа. 9.45. 
Новая кинохроника.

МОСКВА
10.00. «Время». 10.50. На 

■ХШ зимних Олимпийских иг
рах. 11.10. «Алые погоны». 
3-я серия. 12.15. На ХШ 
зимних Олимпийских играх. 
Лыжный спорт. Эстафета 
4у10 км. Мужчины. 13.45. 
Новости.

С 13.50 до 16.00 —перерыв.
16.00. Новости. 16.20. На ХШ 

зимних Олимпийских играх. 
Хоккей. Сборная ЧССР — 
сборная Швеции.

ТОМСК
18.05. Цв. Новости. 18.20. 

Цв. «Телевизионный агит
пункт».

МОСКВА
18.35. На ХЩ зимних Олим

пийских играх. Хоккей. Сбор
ная СССР — сборная Канады. 
В перерыве — «Сегодня в 
мире». 20.35. Т. Хренников. 
Симфония № 3. Исполняет
Большой симфонический ор
кестр ЦТ и ВР. Дирижер — 
народный артист РСФСР 
В. Федосеев. 20.55. Ветрена 
избирателей Ф рунзенского  
избирательного округа . г. Мо
сквы с кандидатом в депута
ты Верховного Совета РСФ СР  
товарищем А. Н. Косыгиным, 
Концерт. Трансляция из Го
сударственного Академическо
го Большого театра Союза 
ССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А  
ТОМСК

19!30. Студия «Юность». К 
110-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина. «Итоги 
общественно-политической ат
тестации». 19.45. «Продолже
ние пути». Документальный 
фильм-. 19.55. Цв. Новости. 
20.10. «Голос сердца». Теле
визионный документальный 
фильм.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Учебно-производственный 
комбинат облбытуправления 
проводит набор на курсы 
парикмахеров мужского за
ла. Срок обучения — 6 ме
сяцев. Начало занятий — 10 
марта.

Обращаться: г. Томск, уд. 
Ивана Черных, 101, тел. 
5-73-31, . 5-73-34. Проезд
троллейбусом № 1, автобу
сом № 9 до остановки «2-й 
микрорайон».

ш ш !ш ш т т т т !т т 8 ш ®
Томский приборострои

тельный техникум про
водит набор на 4-ме
сячные подготовите я в н ы е  
курсы на базе 10 клас- 

- сов для поступления ”  в 
техникум по специальности 
«электронно - вычисли
тельные машины, . приборы, 
и устройства».

Начало занятий — 3 мар
та.

Плата за весь период обу
чения — 15 рублей.

А д р е с  т е х н и к у м а :  
г. Томск, ул. Студенческая, 
41, тел. 4-43-77.

Томскому ордена Ок
тябрьской Революции мано
метровому заводу . срочно 
требуется начальник строи
тельного управления.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству и информации 
населения.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в центре, г. Черногорска 
Красноярского края (есть 
телефон) на равноценную 
или двухкомнатную ” в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, .ул. 
Говорова,- 18, кв. 25, к Пере
валовым.
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